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ОБЯЗАТЕЛЬСТВА ТРУЖЕНИКОВ 
СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА 

СТАЛИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ
ПретворяяіФ^хизнь яегорэтеские 

решения январского Пленума ЦК" 
КП(Х и рукюводстауясь->советами и 
указаниями Н. С. Хрущева, тружени
ки  сельского хозяйства (^алинград- 
ской области-языскивают’новые ре
зервы, BacTofiHKBOfpaeoTaiorHa^-TeMr, 
чтобы досрочш)=!вьшолнить задания 
семилетки.

Мыаорошо нокймаен, говорят ста
линградцы, что для подъема всех от
раслей сельского хозяйства и даль
нейшего ^крепления экономики кол
хозов и совхозов нужно еще много и 
настойчиво трудиться.

В принятых социалистических обя
зательствах они намечают уже в те
кущем году увеличить производство

КОМПЛЕКСНЫЕ
МЕХАНИЗИРОВАННЫЕ

О Т Р Я Д Ы
По примеру алтайских 

торов во В1НОГНХ колхозах н совхо* 
зах нашей области созданы ком
плексные механнзнрованные отря
ды. Онн призваны окончательно 
ликвидировать обезличку в возде
лывании сельскохозяйственных 
культур, улучшить использование 
техники, повысить материальную 
заинтересованность колхозников в 
результатах своего труда. Новая 
форма организации труда пол
ностью себя оправдала — это пока
зал весенний сев.

В большинстве отрядов сев яро- 
вых культур завершен в лучшие 
сроки, проведен на высоком уровне 
агротехники. Пять комплексных 
механизированных отрядов колхо
зов «Пролетарская крепость*, 
«Путь Октября* Пьппкино-Трояц- 
кого района первыми в районе за
кончили сев зерновых культур.

Хорошо работали механизиро
ванные отряды в Кожевннковском 
районе. В восьмой бригаде колхоза 

‘ имени Сталина этого района созда
но три механизированных отряда. 
Начальники нх трактористы Лео
нид Зайнуллян, Антон Лукашук, 
Михаил Паршин обеспечили высо
копроизводительное использование 
техники, в результате бригада 
одной из первых в районе завер
шила сев зерновых. И качество 
работ здесь отличное.

_ Мы решили получить в сред
нем по 120 пудов зерна с каждого 
гектара, — говорят бригадир тов. 
Пономарев. — Уверены, что слово 
сдержим. Пшеницу мы посеяли за 
4 дня, перевыполнили план на 267 
гектаров.

По инициативе механизирован
ных отрядов тт. Зайнуллина, Кош
кина из Кожевннковского района в 
области развертывается социали
стическое соревнование комплекс
ных отрядов за высокий урожай 
третьего года семилетки. В это со
ревнование, кроме комплексных 
механизированных отрядов по воз
делыванию зерновых культур, 
включились вшогне кукурузоводче
ские звенья Зырянского, Пышки- 
но-Тронцкого, Шегарского районов. 
И люди на деле борются за выпол
нение принятых обязательств. Ме- 
ханязнрованвые отряды кукурузо
вода тов. Минаева нз колхоза «Рас
свет» Зырянского района, тов. Гла
дышева нз колхоза «Победа» Пар- 
бигского района, тов. Данилина из 
колхоза имени Кирова Аснновского 
района и многие другие отлично по
сеяли кукурузу.

К  сожалению, не во всех районах 
по достоинству оценили новую фор
му организации труда в земледе
лия. пое-где такие отряды в дни 
весеннего сева распалясь. Так про
изошло, например, в Колпашевском 
районе. В совхозе «Чажемтовскнй* 
комплексные механизнрованпые от
ряды организовали на каждой фер
ме, но сделали это формально, вот 
они н распались.

Не поддержали ценную инициа
тиву алтайских механизаторов мно
гие руководители колхозов и совхо
зов Аснновского, Кривошеинского, 
Бакчарского, Парабельского, Ту- 
ганского районов.

Крайне неудовлетворительно ор
ганизовано соревнование механизи
рованных отрядов. Итоги работы 
отрядов не подводятся ни в одном 
районе. Даже в Шегарском, Кожев
ннковском районах, где новая фор
ма организации труда в земледе-

НЕЗАБЫВАЕМЫЕ ВСТРЕЧИ
Н. с. Хрущев в Ленинграде

ЛЕНИНГРАД, 8 июня. (ТАСС). Се- 
годна у коллектива Обуховского до
мостроительного комбината большой, 
радостный день. Утром в гости к  до
мостроителям п-риехал Первый секре
тарь ЦК КП(Х). Председатель Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущев в со
провождении первого секретаря Ле
нинградского обкома КПСС И. В. Спи
ридонова и первого секретаря Ленин
градского горкома КПСС Г, И. Попо- 
ва.

Н. С. Хрущев осмотрел формовоч
ный цех, где установлены кассетные 
машины для формовки панелей. За
тем он прошел в арматурный цех и 
познакомился с новыми механизма
ми. изготовляющими арматурные сет
ки для крупноразмерных конструк
ций. Объяснения давали замести
тель начальника Главленинградстроя 
К. А. Глуховской и управляющий 
комбинатом К. В. Труіель.

Н. С. Хрущев долго беседовал с 
рабочими.

По поручению ЕОллектвва комби
ната секретарь лартяйдого бюро П. Е. 
Васильев подари Н. С. Хрущеву 
альбом с фотоснимками. рассказы
вающими об истории предприятия. 
Он сказал, что обуховские домострои
тели, как и весь советский народ, 
широко развернув социалистическое 
соревнование в честь XX II съюзда

партии, обязались к  17 октября воз
вести пятьдесят пять 60-квартир
ных домов общей жилой площадью 
100 тысяч квадратных метров. Это 
значительно больше, чем было пред
усмотрено планом.

Н. С. Хрущев пожелал строителям 
новых успехов в борьбе за досрочное 
выполнение плана третьего года се
милетки.

Затем Н. С. Хрущев посетил Дво
рец бракосочетания, где молодежь 
горячо его встретила. Глава Совет- 
eiwro правительства присутствовал 
на торжественной церемонии регист
рации брака Галины и Юрия Кирил
ловых. сердечно их поздравил. Моло
дые супруги преподнесли товарищу 
Е, С. Хрущеву цветы и пригласили 
^  к  столу. Никита Сергеевич про
возгласил тост за здоровье молодых, 
пожелал им большого семейного 
счастья и доброго здоровья. Он сде
лал зюлодьш супругам подарок.

За пуд
В ч е с т ь  X X I I  с ъ е з д а  К П С С ------

молока 01 коровы в сутки
лнн прочно вошла в практику, ито
ги работы механизированных отря
дов на севе не подводились.

Долг райкомов КПСС, райиспол
комов, сельских первичных партор
ганизаций — по-боевому организо
вать соревнование механизирован
ных, отрядов за большой хлеб 
третьего года семилетки, за получе
ние высокогоофожая кукурузы и 
сахарной свеклы.

Не проявляет должной настой
чивости в организации соревнова
ния комплексных механизирован
ных отрядов обком профсоюза ра
бочих'н служащих сельского хозяй- , 
ства и заготовок.

Комплексные механизированные 
отряды — это новая прогрессивная 
форма организации труда. Алтай
ские механизаторы продолжают ее 
совершенствовать. Отряд Петра Зу
бова из совхоза «Харитоновский» 
выступил инициатором соревнова
ния за экономию и бережливость. 
Он работает по четкой технологиче
ской карте, в которой предусмотре
ны пути снижения себестоимости 
продукции растениеводства. В це
линном совхозе «Кытмановскнй» 
применяют аккордную оплату тру
да. При этом, отпала необходи
мость в учетчике, а в некоторых 
отрадах — и в  заправщике.

По предложению механизирован
ных отрядов бригады А . Чибисова 
нз совхоза -«Корчинский», чтобы 
более полно учитывать качество 
зерна, поступающего на общий ток, 
руководители совхоза ввели долж
ность лаборанта. Он до поступле
ния хлеба на общий ток производит 
его анализ.

Райкомы КПСС и райисполко
мы, руководители колхозов н сов
хозов обязаны больше внимания 
уделять работе комплексных меха
низированных отрядов. Необходи
мо изучить и обобщить накоплен
ный опыт работы наших механизи
рованных отрядов, детально изу
чить новое в работе алтайцев и все 
ценное применять на практике в 
нашей области.

Особое внимание следует обра
тить на правильное применение 
принципа материальной заинтере
сованности людей. В практике ал
тайских механизаторов широкое 
распространение получила допол
нительная оплата труда за получе
ние сверхплановой продукции, за 
снижение ее себестоимости и эконо
мию средств.

Интересы дела требуют улучше
ния воспитательной работы с ме
ханизаторами. Весной отдельные 
работники механизированных отря
дов недобросовестно относились к 
порученному делу, допускали брак.

Парторганязацин должны взять 
работу комплексных механизиро
ванных отрядов под неослабный 
контроль, оказьгаать им системати
ческую помощь в улучшении орга
низации труда и повышении его 
производительности. Необходимо 
отрядах усилить массово-политиче
скую работу, организовать настой
чивую борьбу за выполнение при
нятых обязательств, за достойную 
встречу X X II съезда КПСС.

Механизаторы! Смелее внедряй
те в практику передовой опыт рабо
ты алтайских механизаторов, шире 

.развертывайте соревнование за то, ' 
' чтобы в третьем году семилетки 
вырастить большой урожай зерно
вых, кукурузы, сахарной свеклы и 
других культур.

☆  ☆

Коллектив корниловской фермы Корнилов
ского совхоза Томского района получил за 5 
месяцев нынешнего года более 1100 килограм
мов молока на корову. Соревьтясь за достой
ную встречу X X II съезда КПСС, он решил в

летние месяцы добиться получения пуда моло
ка от каждой коровы в сутки.

Редакция попросила работников фермы рас
сказать, как они организуют борьбу за полу
чение пуда молока от коровы в сутки.

Молоко летом— 
в руках пастуха

Пе вьшолнить дояркам обяза
тельства, если ПЛ0.Т0 будут рабо
тать пастухи. Вот почему мы при
ложим все свои силы к  тому, что
бы помочь им выполнить взятое 
обязательство.

іМолокѳ летом —  в руках па
стуха. В этом году у  нас условия 
пастьбы, несколько изменились. 
Выпаса расположены вблизи от 
фермы, и нам нет нужды органи
зовывать лагерное содержание 
скота.

Работа наша распределена стро
го по графику. Кроме пастьбы, 
мы. как и зимой, чистим стойла, 
возим зеленую траву для под
кормки коров во время отдыха.

Пастбища разбиты на клетки, 
которые стравливаются поочеред
но. Пасем животных развернутым 
фронтом; один пастух идет сзади 
стада, а другой —  впереди: он не 
дает передним рядам коров черес
чур быстро двигаться вперед.

Пастуху очень важно знать по
вадки коров, их клички. Плох 
тот пастух, который любит бич. 
Ласковое, спокойное обращение с 
животными —  немаловажная де
таль в нашей работе.

Сейчас, когда коллектив нашей 
фермы борется за звание фермы 
коммунистического труда, сделаем 
все. чтобы в ближайшее время 
обеспечить надой молока по пуду 
на корову в сутки.

М. КРУГЛЫХИН, л, НАУМОВ, 
пастухи корниловской фермы.

Как мы 
организовали 

летнее 
содержание 

коров
В третьем году семилетки жи

вотноводы нашего совхоза взжіи 
обязательство получить от каждой 
коровы в целом по совхозу не ме
нее 2.250 килограммов молока 
при резком снижении его себе
стоимости. Главную ставку мы де
лаем на лето— период «большого» 
молока.

В нашем совхозе пастбища, в 
основном, расположены на рас
стоянии 1— 3 километров от мо
лочнотоварных ферм. Кроме есте
ственных трав, на зеленый корм 
скоту выделены посевы сеяных 
трав. С августа скот будем кор
мить кукурузным и клеверным 
силосом.

☆  ☆

о том, как организовано паст
бищное содержание скота, расска
жу на примере корниловской фер
мы. Здесь 240 коров. Естествен
ные пастбищные угодья находятся 
на расстоянии 1— 3 километров 
от усадьбы. Кроме того, вблизи 
ферм посеяно для подкормки около 
160 гектаров клевера и озимой 
ржи.

Во время отдыха в помеще
нии подкармливаем их силосом, 
заготовленным в прошлом году, 
концентратами и бардой, зеленой 
травой. Даем также концентраты 
из расчета 200 граммов на каж
дый надоенный литр молока.

Во время утренней и вечерней 
дойки коровы получают зеленый 
корм. В общей сложности коровы 
поедают в сутки не менее 55— 65 
килограммов зеленого корма.

Наши животноводы имеют серь
езные претензии к  работникам об
ластного сельхозуправления и  
Томской опытной сельскохозяйст
венной станции. Во многих хозяй
ствах страны для косовицы трав 
на зеленку используются переобо
рудованные лафетные и безлафет
ные жатки. При необходимости к 
таким жаткам могут прицепляться 
тележки. Тогда тот же самый 
трактор, который буксировал жат
ку  на косовице, может и тран
спортировать эту тележку с нако
шенной травой к месту выгрузки. 
Наши механизаторы работают сей
час над переоборудованием жаток, 
но им нужна помощь специали
стов. А такой по.чощи мы не ви
дим.

М. ЧИРИКОВ, 
главный зоотехник Корнилов

ского совхоза.

По примеру 
серпуховчан

Недавно коллектив нашей мо
лочнотоварной фермы включи.тся 
в соревнование за звание коллек
тива коммунистического труда.

Работники нашей фермы после
довали примеру серпуховчан. Так 
же, как в колхозе «К новым побе
дам» Шегарского района, мы раз
бились на «тройки», во главе ко
торых стоит более опытные дояр
ки. Екатерина Самойлова, напри
мер, надоившая за 5 месяцев это
го года свыше 1.300 килограм
мов молока на корову, помогает 
Пелагее и Татьяне Круглииіным. 
Мария Засухина. которая прорабо
тала дояркой 10 лет. помогает 
добиваться высоких надоев Вален
тине Ощепковой и Анне Изве
ковой. Такие «тройки» соревну
ются между собой, а победителям 
вручаются красные флажки. Два 
месяца назад пришла к  нам на 
ферму молодая доярка Галина 
Брккаренко. Доярки помогли ей 
быстро изучить свою группу ко
ров, войти в коллектив. Если вна
чале 'она надаивала на корову в 
день по 6— 7 килограммов молока, 
то теперь получает по 9— 10.

Мы обмениваемся опытом с до
ярками одной из передовых молоч
нотоварных ферм совхоза —  с 
коллективом доярок михайловской 
фермы. В начале весны побывали 
у  них. Нам понравилось то упор
ство, с которым они борются за 
чистоту, за строжайшее выполне
ние распорядка дня. за продуктив
ность коров. Вернувшись домой, 
мы стали трудиться лучше. Ре

зультаты сказались сразу: по на
доям молока мы вскоре догнали и 
обогнали доярок михайловской 
фермы.

С доярками этой фермы регу
лярно устраиваем взаимные про
верки. указываем друг другу на 
недостатки, советуем, как и что 
сделать лучше. После каждой та
кой проверки контролируем, как 
ликвидируются недостатки.

Все наши доярки занимаются в 
зоотехническом кружке.

Настала ответственная пора —  
летнее содержание коров. Имен
но этот период -решит судьбу вы
полнения обязательств. взятых 
нами на третий год семилетки. 
Выполнить их поможет нам друж
ба. которая крепнет среди доярок 
с каждым днем.

М. ЭНКЕРТ, 
доярка корниловской формы.

Мой личный 
подарок к XXII 
съезду
С начала этого года я надоила 

более 1.300 к г  молока на корову.
В пастбищный период решила 

получать в среднем на корову не 
менее пуда молока в день.

В прошлом году в летнем со- 
дерлсании скота у нас было много 
недостатков. Не случайно, когда 
скот перевели на стойловое со
держание, надой составлял не бо
лее 5 — 6 килограммов в день.

А сейчас мы довели дневной 
налой по ферме до 10— 11 кило- 
грам.мов молока на корову, а от 
каждой коровы своей группы я 
стала получать по 14 килограм
мов молока в день.

Приложу все силы к  то.му. что
бы выполнить годовое обязатель
ство —  надоить на корову не ме
нее 2.900 килограммов молока—  
вот мой подарок к  съезду.

Е. САМОЙЛОВА, 
доярка корниловской фермы.

КПСС

•зерна 230 миллионов пудов и про
дать государству не менее 115 мил
лионов пудов, или на 12,4 мил.інона 
больше, чем предусмотрено планом. 
Труженики области дали с.тово про
дать государству 135 тысяч тонн мя
са, 386 тысяч тонн молока, 146 мил
лионов штук яиц —  значительно 
больше, чем было продано в прошлом 
году.

Колхозы и совхозы области настой
чиво борются за резкое увеличение 
общественного поголовья скота, и 
особенно коров. Их поголовье на фер
мах возрастет в текущем году на 29 
тысяч голов.

Для расширения посевов зерновых 
культур в семилетке намечено допол
нительно освоить 500 тысяч гектаров 
новых земель, в том числе уже в те
кущем году вспахать 200 тысяч гек
таров.

Большое внимание уделяется куку
рузе. В зимний период обучены тех
нологии квадратно-гнездового сева, а 
также агротехнике выращивания вы
сокого урожая 4.200 механизаторов. 
В текущем году посеяно 671 тысяча 
гектаров кукурузы, из них 150 ты
сяч гектаров на спелое зерно. Тру
женики сельского хозяйства области 
борются за то, чтобы со всей площа
ди получить не менее 250— 300
центнеров зеленой массы с початка
ми и по 2 5 — 30 центнеров спелого 
зерна кукурузы с гектара,

В этом году колхозы и совхозы по
сеяли 10 тысяч гектаров сахарной 
свеклы на корм скоту и заложили 
семенные участки кормовых бобов с 
тем, чтобы в ближайшие годы обес
печить общественное животноводство 
белковыми кормами.

Важным источником увеличения 
производства кукурузы и овощных 
культур является орошаемое земледе
лие. В 1961 году намечено увеличить 
площади орошаемых земель до 44 
тысяч гектаров.

В колхозах и совхозах развернуто 
строительство животноводческих по
мещений, проводится большая работа 
по механизации трудоемких процес
сов на фермах.

Труженики сельского хозяйства 
Огалинградской области заверяют 
Центральный Комитет партии и Со
ветское правительство, что с честью 
вьтолнят принятые обязательстга, 
достойно встретят XXII съезд КПСС.

(ТАСС).

Рейд работает в две смены

Поездка доктора Су кар но 
и Н. С. Хрущева в Кронштадт

ЛЕНИНГРАД. 8 июня. (ТАСС). Се
годня президент и премьер-министр 
Индонезии доктор Сукарно и Предсе
датель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев совершили поездку в 
Кронштадт.

Военные балтийские моряки и жи-* 
тели Кронштадта устроили высоким 
гостям торжественную встречу. Бое
вые корабли подняли флаги расцве
чивания, на палубах кораблей я пир
сах гавани выстроились шеренги мо
ряков. Был выстроен почетный кара
ул, исполнены государственные гим
ны Индонезии и (Советского Союза, 
дан салют наций.

Президент Сукарно и П. С. Хрущев 
осмотрели город, на улицах которого 
много кумачовых транспарантов со 
словами приветствий в честь послан
цев дружеского индонезийского наро
да, в честь дружбы между двумя на
родами. в честь ленинского Цен
трального Комитета КПСС. На улицах 
тысячи жителей Кронштадта привет

ствовали дорогих гостей.
После осмотра города доктор Су

карно и Н. С, Хрущев посетили крей
сер «Киров». Они сфотографирова
лись с личным составом корабля. Ка
питан первого ранга Б. В. Викторов 
поздравил доктора Сукарно с днем 
рождения и от имени личного состава 
корабля вручил ему на память мо- 
,дель крейсера. Моряки вручили мо
дель крейсера товарищу Н. С. Хру
щеву.

Высокие гости побывали в одном 
из учебных подразделений, ознако
мились с жизнью и бытом моряков.

В Доме офицера старший морской 
начальник в городе Ленинграде адми
рал И. И. Байков дал завтрак в честь 
президента Республики Индонезии 
доктора Сукарно. На завтраке с реча
ми выступили адмирал И. И. Байков, 
доктор Сукарно и Н. С. Хрущев. Во 
второй половине дня доктрр Сукарно 
и Н. С. Хрущев возвратились в Ле
нинград.

Одним из первых на Томском 
манометровом заводе откликнул
ся на призыв Натальи Поповой 
выполнять недельное задание за 
пять дней ударник коммунисти
ческого труда токарь В. Я. 
Ануфриев. В дни соревнования 
в честь X X II съезда КПСС он 
дает не менее 25 процентов 
сверхплановой продукции. Не
редко его выработка составляет 
полторы нормы.

На снимке: передовой токарь 
манометрового завода В. Я. 
Ануфриев.

Фото с. Лалцмана.

Сплавщики нашего рейда гото
вятся достойно встретить XXII 
съезд КПСС. В действие приводят
ся новые резервы, позволяющие 
повысить производительность тру
да. ускорить и удешевить сплав
ные работы. Среди сплавщиков 
развернулось соревнование за до
срочную доставку древесины по
требителю.

Коллективу сплавщиков Крас
ноярского рейда в навигацию те
кущего года предстоит сплавить 
300 тысяч кубометров древесины 
на Асиновский лесоперевалочный 
и деревообрабатывающий комби
нат. На наш сплавной рейд 
древесина поступает от лесозаго
товителей Зырянского. Ново-Те- 
гудьдетского, Линевского леспром
хозов и сплавных участков Кеме
ровского совнархоза.

Обязательства вьшолняются. 
Нами уже отгружено 50 тысяч 
кубометров древесины. Майское 
задание перевыполнено на 20 
процентов.

Нынче у  нас несколько измени
лась технология сплавных работ. 
Впервые рейд освоил механиче
скую сплотку древесины. Это дало 
возможность значительно повы
сить производительность труда, 
ускорить формировку и отгрузку 
древесины в большегрузных пло
тах, повысить культуру производ
ства. Впервые мы начали форми
ровать плоты объемом 6 тысяч 
кубометров. Десять таких больше

грузных плотев уже отправлены 
на Асиновский рейд. Все они до
шли до места назначения без ава
рий и потерь древесины в пути.

В предсъездовском соревнова
нии лучших показателей добилась 
бригада Л. П. Мельникова, работа
ющая на сплотке древесины. Вме
сто 1.100 кубометров этот друж
ный коллектив за смену увязы
вает в пучки до 1.400 кубометров 
леса. Немного ниже показатели в 
бригаде, которую возглавляет тов. 
Ликонцев. При той же норме она 
довела сменную выработку до 
1.300 кубометров.

На 'рейде много и  других пере
довиков производства. Это— брига
да А. Т. Реброва на формировке 
плотов, бригада И. И. Кобякова на 
набивке кошелей, экипаж тепло
хода Хг 112, которым руковрдит 
П. В. Камигачев, мотористы, 
гг . Килин и  Сидоров и другие.

В эти горячие дни навигации 
рейд ведет подготовку и отгрузку 
древесины в две смены. На по
мощь сплавщикам пришли домо
хозяйки.

В июне коллектив рейда должен 
доставить на Асиновский рейд 
30 тысяч кубометров древесины. 
Сплавщики обязались доставить 
за месяц не менее 60 тысяч кубо
метров леса.

Н. ПЕТРОВ, 
начальник Красноярского рейда 

Зырянского района.

Возвращение доктора Сукарно 
и Н. С. Хрущева из Ленинграда

МОСКВА, 9 июня. (ТАСС). После 
двухдневного пребывания в Ленин
граде сегодня сюда возвратился пре
зидент и премьер-министр Республи
ки Индонезии доктор Сукарно.

В столицу возвратился также

Председатель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев.

На Ленинградском вокзале доктора 
Сукарно и Н. С. Хрущева встречали 
Л. И. ■ Брежнев, Н. Г. Игнатов,
А. Н. Косыгин, А. И, Микоян.

Н. А. Мухитдинов, министры СССР, 
маршалы Советского Союза и другие 
официальные лица.

Доктор Сукарно, Л. И. Брежнев и 
Н. С. Хрущев, тепло приветствуемые 
москвичами, направились в Кремль.

З а с л у ж е н н о е  
в о  в с е м

п р и з н а н и е
м и р е

В связи с присуждением золотой 
медали ФАИ первому в мире летчику- 
космонавту Герою Советского Союза 
Ю. А. Гагарину профессор доктор фи
зико-математических наук В. В. Доб
ронравов сказал корреспонденту 
ТАСС:

—  Весь мир находится под впе
чатлением небывалого подвига совет
ского человека летчика Ю. А. Гагари
на, совершившего первый в истории 
человечества полный космический 
полет. Это блестящее достижение яв
ляется торжеством всей советской 
науки и техники, свидетельством 
неисчерпаемых возможностей социа
листического строя, творческих спо
собностей всего нашего народа, взра
стившего многочисленные кадры та
лантливых научных работников, ин
женеров, техников и рабочих. Они 
сконструировали замечательный кос
мический корабль «Восток», осна
щенный остроумнейшим оборудова
нием, обеспечившим уверенный и

безопасный полет в космическом про
странстве вокруг Земли, вплоть до 
надежного возвращения на Землю, в 
заданный срок в заданном районе Со
ветского Союза.

Была создана чудесная ракета все
го с шестью двигателями, но необы
чайной мощности —  в 20 миллионов 
лошадиных сил, и.іи 15 миллионов 
киловатт. Это мощность нескольких 
крупных гидроэлектростанций! Та
кая ракета могла вывести космиче
ский корабль весом почти в 5 тонн 
на орбиту вокр>т Земли с высотой 
апогея 327 километров, то есть на 
орбиту, расположенную полностью в 
космическом пространстве.

И хотя двигатели ракеты действо
вали очень короткий промежуток 
времени, самое большее порядка не- 
сі'ольких минут, все же они совер
шили колоссальную работу и сообщи
ли такому большому космическому 
кораблю, как «Восток», огромную 
энергию движения. Это позволило ко

раблю лететь вокруг Земли по рас
считанной орбите. Можно приветство
вать советских химиков и техноло
гов, создавших такое высокопродук
тивное. энергоемкое топливо.

В отчете, переданном ФАЙ. указа
но точно: место запуска корабля 
«Восток» —  космодром Байконур 
(Западная Сибирь) и место призем
ления —  окрестность деревни Сме- 
ловка Терновсксго района Саратов
ской области. Таким образом. Сара
товская область дважды прославила 
себя в связи с данным событием: в 
Саратове Гагарин начинал свою дея
тельность летчика и в Саратовской 
области он приземлился после своего 
исторического полета вокруг Земли.

Нет сомнения, что советский народ 
и дальше будет уверенно удерживать 
ведущее место в работе по исследова
нию и освоению космического прост
ранства в интересах іг"»»нейщего 
прогресса человечества.
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КОММУНИСТЫ ДАЮТ НАКАЗ
Выступая на отчетно-выборном 

партийном собрании, коммунист тов. 
Пявнев сказал:

—  Уже несколько іней простаи
вает наш участок, коллектив которо
го вступил в соревнование за право 
называться участком коммунистиче
ского труда. И никого из руководи
телей это яе тревожит. У нас на за
воде свыклись с простоями в начале 
месяца, со штурмовщиной —  в кон
це.

—  Штурмовщина —  наш бич. — 
заявил рабочий Ядрышвиков.

Завод работает леритіппшо, руко
водители предприятия яе стали еще 
подлинными организаторами борьбы 
за коммунистический труд, а партбю
ро смирилось со многими недостатка
ми, глубоко не вникало в производ
ство.

Если задания по выпуску валовой 
продукции завод выполняет, то 
план по номенклатуре, росту произ
водительности труда, снижению се
бестоимости продукции здесь не вы
полняется.

Только из-за невыполнения плана 
по производительности труда в пер
вом квартале предприятие понесло 
почти 42 тысячи рублей убытков. По
тери от брака за 5 месяцев этого го
да составили почти столько же, 
сколько за весь прошлый год.

Естественно, обсуждая отчетный 
доклад партбюро, коммунисты не 
могли пройти мимо этих недостатков. 
Они критиковали руководителей за
вода тт. Гримайло и Токаря, членов 
партийного бюро и его секретаря 
тов, Сергеева за то, что на предприя
тии установилась вредная практика 
—  выполнять план лишь по выпуску 
валовой продукции.

Коммунисты отметили, что выпол
нение плана по номенклатуре, внед
рение новой техники тормозят недо
статки в работе производственно- 
диспетчерского отдела и отдела снаб
жения. Заместитель директора тов. 
Зайцев, начальник отдела снабжения 
тОВ. Друзенков, главный диспетчер 
тов. Огруйкйн и другие коммунисты 
не стали еще рачительными хозяева
ми. мало болеют за интересы про-

'  Тысячи^ 
молодых

специалистов
Томские вузы в ньшешнем 

году выпустят тысячи молодых 
специалистов —инженеров, вра
чей, педагогов, строителей. Вы
пускники уже получили направ
ления на работу.

В города Урала, Сибири, При
морья поедут выпускники поли
технического института. 12 мо
лодых инженеров-горняков, гео
логов будут трудиться в М»га- 
данской области, А. Щетинкин, 
вьптускник механического фа
культета, горняки Г, Тотлский. 
Г. Давыденко получили направ
ления в Якутскую АССР. Сорок 
человек направлено в распоря
жение Иркутского совнархоза. 
Четырнадцать из них будут ра
ботать на предприятиях молодо
го города Ангарска. Специали
стов, подготовленных в политех
ническом институте, получат за
воды, стройки, шахты и рудники 
Караганды, Темир-Тау, Павлода
ра, Целинограда, Сахалина,

Скоро разъедутся по различ
ным городам страны выпускни
ки госуда^твенного универси
тета. Многие из них начнут свой 
трудовой путь в отдаленных 
районах страны, там, где они 
всего нужнее. В Охотск едет 
зоолог А. Тимофеев, в Магадан 
— геолог Г. Журавлев, в Яку
тию — метеоролог С. Арефьева.

На строительство Братской 
ГЭС поедут студенты-пятикурс
ники инженерно-строительного 
института В, Андрианов и 
Н, Торопина. На стройки Яку
тии. Магадана, Норильска. 
Красноярска отправится боль
шой отряд их товарищей, моло
дых специалистов-строителей.

Туда, где больше всего нуж 
ны специалисты, решили ехать 
выпускники медицинского, педа
гогического институтов, электро
механического института инже
неров железнодорожного тран
спорта.

С отчетяо-выбориого 
партийного собранйя 
на подшипвиковом 

заводе 
♦

изводства. Партийное бюро слабо 
воспитывало у них чувство ответст
венности за порученное дело.

—  Мы много говорили на собра
ниях и заседаниях о вахностн борь
бы с браком, Принимали хоропте ре
шения., но они так и остались в про
токолах. В жизни их след незаметен. 
Партбюро и его секретарь той. Сер
геев ПЛОХО' контролировали выполне
ние принятых решений. —  такой 
вывод сделал коммунист тов. Баль- 
сан.

Партийные организации многих 
цехов не мобилизовали коллективы 
на то, чтобы на всех участках про
изводства строго соблюдался режим 
экономии, шла настойчивая борьба 
за честь заводской марки. Приводил
ся такой пример: за неделю коллек
тив автоматно-токарного цеха наде
лал столько браку, что 10 тонн де
фицитных труб выброшено на ве
тер. Где же были главный ин
женер цеха тов. Литвинов, мастера 
тт. Рукавишников. Кожемякин. Ко
рольков, старший мастер тов. Луга- 
чев?

Отвечая на этот вопрос, выступа
ющие подчеркнули: нужно повысить 
ответственность каждого работника 
предприятия за качество продукции.

Тт. Кузьминых, Бочкарев, Ко- 
стырев и другие указывали, что на 
заводе непростительно равнодушно 
относятся к  вьшолнению плана ор
ганизационно-технических мероприя
тий, Они плохо выполнялись в про
шлом году, неудовлетворительно 
проводятся в жизнь и нынче. Из 10 
организационно-технических меро
приятий по внедрению новой техни
ки, например, в этом году выполне
но лишь одно. Вина в этом и адми
нистрации. и партийного бюро, и чле
нов комиссии партийного контроля. 
Главный инженер завода тов. То
карь, как отмечалось на собрании, 
тратит много времени на совещания 
по этим вопросам и совершенно недо
статочно направляет работу творче
ских и комплексных бригад, совета 
молодых специалистов.

Коллектив подшипникового завода 
борется за звание предприятия ком
мунистического труда. Это налагает 
на администрацию и руководителей 
общественных организаций особую 
ответственность за мобилизацию кол
лектива на выполнение планов и 
обязательств.

Там, где повседневно занимаются 
организацией движения за коммуни
стический труд, большинство участ
ников соревнования неуклонно вы
полняет свои заповеди. Сейчас раз
ведчики будущего готовят к  сгезду 
партии личные трудовые подарки. В 
шлифовальном и инструментальном

цехдх бригады коммунистического 
труда перешли на самоконтроль и ра
ботают без брака. Эначятельно лучше 
пошли дела н в сборочном цехе: здесь 
все рабочие освоили вторые профес
сии, активно участвуют в обществен
ной жизни. А вот в кузнечном и 
прутковом цехах до сих пор медлят с 
организацией движения за комвіуни- 
стический труд, поэтому и производ
ственные показатели здесь плохи.

На собрании говорилось о необхо
димости усилить массово-политиче
скую работу в коллективе, о том, что 
партийное бюро недостаточно направ
ляло и контролировало деятельность 
цеховых парторганизаций по воспи
танию людей.

Высказывая свое мнение, мастер 
автоматного цеха тов. Фролов заявил 
так:

—  Главная беда в том, что не до
бились мы конкретности и действен
ности идеологической работы.

Тов. Фролов прав. Выполняя по
становление ЦК КПСС «О задачах 
партийной пропаганды в современ
ных условиях», партийное бюро за
вода расширило сеть партийного 
просвещения, в политической работе 
стало использовать новые формы и 
методы. Но многие пропагандисты, 
агитаторы слабо еще связывали темы 
занятий, бесед с конкретными задача
ми производства. На это указали вы
ступающие тт. Семенов, Пивнев, Ш у
стер.

Работать рентабельно, культурно 
невозможно без повышения техниче
ских знаний, без постоянной забо
ты в коллективе о росте квалифика
ции кадров. Эту мысль высказал сек
ретарь комитета ВЛКСМ тов. Вьюгов. 
Он был участником всесоюзного се
минара секретарей заводских коми
тетов ВЛКСМ, который проходил в 
г. Горьком. На горьковских заводах 
комсомольцы решиѵіи: каждый моло
дой рабочий должен получить диплом 
по своей профессии. На заводах орга
низовали учебу рабочих и, создали 
■квалификационные комиссии для 
выдачи таких дипломов. Тов. Вьюгов 
предлагает опыт горьковчан внедрить 
на заводе.

Сосредоточив внимание на недо
статках в своей работе, коммунисты 
сделали такой вывод: руководители
завода, члены партийного комитета, 
все члены КПСС должны глубже 
вникать в производство, помнить, 
что выполнение планов по качествен
ным показателям —■ закон. Сейчас, 
когда коллектив завода борется 
высокое звание коллектива коммуни
стического труда, когда ширится со
ревнование за достойную встречу 
XXII съезда КПСС, на это надо обра
тить особое внимание,,,.

На Собрании, в соответствии с ре
шением бюро обкома КПСС, избран 
партийный комитет. Это налагает 
особую ответственность на коммуни
стов предприятия, повышает роль 
цеховых парторганизаций, которые 
приобретают теперь права и обя
занности первичных организаций.

В работе собрания принял участие 
секретарь Томского обкома КПСС тов. 
Червяков,

В. БРЫНДИНА.

У Х О Д  ЗА П О С Е В А М И
КОЖЕВНИКОВО. (По іелефо-' Дзержинского П. Минор проворо

ну). В этом году большинство кол- { НИЛ Лосевы кукурузы. Закончи^ 
"  J, первое вороноваиие посевов 100

района «нооолевыхозов Кожевннковеного 
провело сев в сжатые сроки. Пше
ница, кукуруза, сахарная свекла 
размещены по лучшим полям. На
ступил второй этап борьбы за высо
кий урожай — уход за посевами. 
В ряде колхозов этой важнейшей 
работе уделяется много внимания. 
Заботливо ухаживают за посевами 
«королевы полей» кукурузоводы 
М. ШевЧеяко, Н. Казанцев из пер
вой комплексной бригады, И. Увай- 
скнй на второй комплексной брига
ды колхоза имени X X I съезда 
КПСС. Они на площади 24Ѳ гекта
ров провели первое боронование 
посевов кукурузы. Сейчас на этих 
полях появились дружные всходы 
«королевы полей».

Во второй комплексной бригаде 
колхоза имени Сталина тракторист 
Г. Филиппов на площади 187 гек
таров еще до появления всходов 
прикатал пшеницу кольчатыми кат
ками.

Кукурузовод колхоза имени

ВСЕЛИЛИ И ЗАБЫЛИ...
(Письмо в редакцию)

В декабре прошлого года мы полу
чили квартиры в только что выстро
енном шестидесятивосьмиквартирном 
доме по проспекту имени Кирова, 39. 
Конечно, мы были очень рады, вселя
ясь в новый, прекрасный лом. Нас не 
смущало даже то обстоятельство, что 
он был сдан со эначительны.ми недо
делками. Нас уверяли, что все они 
будут устранены в самом блтіжайгаем 
будущем.

Но вот прошло уже около полугода, 
а строители, обязавшиеся при сдаче 
дома устранить недоделки, забыли 
свои обещания. Ванные комнаты в 
доме не работают: нет горячей воды. 
Начальник стройуправления ГРЭС-П 
А. П. Борисов, начальник стройуча
стка И. М. Киселев, прораб А. А. По
номарев, ответственные за недоделки, 
ссылались на то, что не изготовлен 
бойлер для подогрева воды. Но вот 
уже около трех месяцев доставленный 
бойлер ржавеет во дворе дома. А 
строители не устанавливают его. До

снх пор не закончена прокладка теп
лотрассы по улице Дзержинского, и 
дом не подключен к  теплоцентрали. 
Участок между проспектом Кирова и 
улицей Усова не приведен в порядок, 
и по нему нельзя ни проехать, ня 
пройти.

Подъезд к  дому не благоустроен. 
Жильцам пришлось «замостить» до
рогу камнями и ящиками, чтобы мож
но было хотя бы выйти со двора дома.

Нельзя так безответственно отно- 
сеться к  такому важному делу, как 
жилищное строительство. Каждый 
новый дои должен быть благоустроен
ным, удобным, радовать жильцов и 
украшать город,

Ф. ШАМАХОВ, профессор Том
ского пединститута, В. СОКОЛО
ВА, бухгалтер завода «Томка- 
бель», В. ОРЛОВ, рабочий заво
да «Томкабель», В. ОРЛО
ВА, уборщица «Теплозлѳитро- 
лроекта», И. ТАТАРКИН, шофер 
стройуправления ГРЭС-ІІ,

гектаров «королевы полей» куку
рузоводы колхоза «Герой труда» 
В. Шундеев к  В. Еремеев. В сель
хозартели «Заветы Ленина» забо
ронено 260 гектаров кукурузы, " 
кукурузовод тов. Ватушин начал 
боронование свеклы. В сельхозар
тели «За власть Советов» появи
лись хорошие всходы сахарной 
свеклы. В ближайшие дни, как 
только подсохнет земля, на свекло
вичные поля будет внесена зола.

Б. ПЕТРУШИН.

ЛИПЕЦК. На Ново-Лнпецком металлургическом 
заводе сооружается мощная домна. Она должна вой
ти в строй в конце этого года. Процессом плавки чу
гуна будут управлять счетно-решающие машины и 
приборы.

На этой ударной стройке с каждым днем ширится

фронт работ. Идет монтаж двух воздухонагревателей 
и кожуха доменной печи. Строители н монтажники 
несут трудовую вахту в честь X X II съезда КПСС.

На снимке: монтажники бригадир Иван Уколов 
(слева) и Евгений Даниловский ведут монтаж кожу
ха доменной печи.

(Фотохроника ТАСС).

В Министерстве 
иностранных 

дел СССР
МООІША, 8 июня. (ТА(ХІ). Мини

стерством иностранных дел СССР 
8 июня было сделано заявление по
сольству Франции, в котором внима
ние правительства Французской рес
публики обращается на то, что с  на
чала июня в Западном Бер.іиае про- ' 
водятся заседания ряда комитетов 
бундестага, а 16 июня власти ФРГ 
намереваются азровести там заседание 
бундесрата. При этом не скрывается, 
что незаконные мероприятия задума
ны ка к  новая крупная провоікация 
против СССР, ГДР и других социали
стических стран.

Советское правительство, говорит
ся в заявлении, ожидает, что компе
тентными органами Франции, несу
щими в настоящее время определен
ную ответственность за положение в 
Западном Берлине, будут приняты 
необходимые меры, исключающие 
указанные опасные действия, в  отно
шении Западного Берлина.

Аналогичные заявления были сде
ланы посольствам Великобритании е 
США.

В тот же день МИД (ХОР по пору
чению правительства ( ^ Р  сделало 
заявление посольству ФРГ в Москве, 
в котором подчеркивается, что Совет
ское правительство не может безраз
лично относиться к  подготавливаемой 
со стороны ФРГ новой международной 
провокации в Западном Берлине, ко
торый никогда не входил и не входит 
в состав ФРГ. Вся ответственность, 
говорится в заявлении, за по
следствия организации в Западном 
Берлине враждебных делу .мира де
монстраций целиком ляжет на прави
тельство ФРГ, а также на тех, кто по
кровительствует этому.

Проверяем выполнение принятых обязательств

Укрепить свкзн речников и спиавщиков
Ф о р м и р у е м  

п л о т ы  в ц е п н о м  
о п л о т н и к е

уча-
XX II

Коллектив нашего сплавного 
стка, встав на вахту в честь 
съезда партии, обязался досрочно, к  
1 октября, выполнить годовой план 
сплава древесины и дать сверх Пѵіана 
не менее пяти тысяч кубометров ле
са. В мае вместо 40 тысяч кубомет
ров по плану мы отправили в плотах 
53 тысячи кубометров древесшы. 
Это первый успех сплавщиков моло
дого Белоярского участка, который 
организован лишь в марте этого года.

В мае особенно, хорошо потруди
лись сплавщики Белоярского пункта. 
Они отправили более семи тысяч ку 
бометров древесины сверх месячного 
задания.

В эту навигацию на Усть-Ангин- 
ском рейде нашего сплавучастка 
впервые на Кети были подготовлены 
плоты в специальном цепнмл оплот- 
гопсе. На этом рейде сплоточные ра
боты сдерживает недостаток рабочих. 
Но опытные сплавщики под руковод
ством бригадира Николая Попова 
успевают не только сплотить лес. но 
и сформировать его в плоты. Безуп
речно трудятся механизаторы рейда 
машинист сплоточной мапшны В. А. 
Зыбарев, моторист электростанции 
А. И. Красноперов. Бригада ежеднев
но выполняет сменные нормы на 
115— 120 процентов.

Усть-ангинские сплавщики много 
потрудились над тем, чтобы освоить 
технологию формирования плотов в 
цепном оплотнике. В конце мая пер
вый плот, изготовленный по-новому, 
объемом в четыре тысячи кубометров 
снял с плотбища теплоход «Архан
гельск» и благополучно доставил его 
к  месту назначения. Метод формиро
вания плотов в цепном оплотнике ла
ет много преимуществ: почти вдвое 
при изготовлении плота сокращается 
потребность в дефицитном тросе, 
удлиняется срок службы тросов.

Сплавщики Нарымской сплавконторы и речники Колпашев- 
ского эксплуатационного речного участка, встав на трудовую 
вахту в честь X X II съезда КПСС, обязались досрочно, к  17 ок
тября, завершитъ план лесосплава третьего года семилетки.

В материалах, публикуемых сегодня, рассказывается о том, 
как выполняются принятые социалисгяческяе обязательства в 
комплексном соревновании нарымских сплавщиков и речников, 
какие недостатки еще мешают им трудиться более производи
тельно.

Буксировка первых плотов убеди
тельно показала, что такие плоты 
можно формировать на всех рейдах 
Прикетья, аварий іг  разноса леса в 
пути не случалось.

Белоярские сплавщики приложат 
все силь^ чтобы брлыпую часть дре
весины доставить потребителям в 
полноводный период навигации, не 
допустить простоев букеярных теп
лоходов на рейдах, повысить качест
во изготовления плотов.

П. ЛАЗАРЕВ, 
начальник Белоярского сплав
участка Нарымской сплавной 

конторы.

Ч ет к ое
в за и м о д е й с т в и е  

— з а л о г  у с п е х а
Сплавщики Нарымской сплавной 

конторы и речники Колпашевского 
эксплуатационного участка с первых 
дней навигации включились в социа
листическое соревнование за досроч
ное выполнение плана третьего года 
семилетки.

Напряженно трудятся коллективы 
теплоходов, занятые буксировкой 
плотов на реке Кеть.

Речники Кети стремятся достойно 
встретить XXII съезд КПСС, подгото
вить к  17 октября свои трудовые по
дарки. Сейчас на Кети водят плоты 
10 теплоходов. Все команды судов 
включились в соревнование за зва
ние экипажей коммунистического 
труда. Впереди соревнующихся идут 
команды теплоходов «Чита», «Тара»,

«Иркутск», «Таллин», которые 
полнили майский план на 130—

вы-
160

процентов.
По сравнению с прошлой навига

цией в этом году значительно улуч
шилось взаимодействие речников и 
овдавщиков, сократились простоя су
дов в ожидании готовых плотов, бо
лее четко работают рейды формирова
ния. Однако речники и сплавщики 
используют далеко не все возможно
сти для того, чтобы ускорять сплав 
леса.

По вине сплавщиков Нарымской 
сплавконторы в мае простои теплохо
дов в ожидании готовых плотов со
ставили более 200 часов. Особенно 
плохо подготовлен к  навигации Ор
ловский рейд Орлімского сплавного 
участка.

Орловка —  самый быстрый приток 
Кети. Течение здесь сильное, напо
ристое, с необычным для таежных 
рек ледоходом. В этом году на ее 
устье поставлена крепкая запань но
вого сплавного участка. 25 апреля 
на Орловке начался молевой сплав. 
В устье реки скопилось более 110 ты
сяч кубометров леса, заготовленного 
Орловским леспромхозом. С тех пор 
скопившаяся древесина стоит нетро
нутой, с нового рейда не отправлено 
ни одного кубометра леса. Руководи
тели Нарымской сплавконторы не 
позаботились своевременно о том, 
чтобы подготовить здесь жилье для 
сплавщиков, своевременно устанО' 
вить наплавные сооружения. В пол
новодный период навигаций по та
рифной норме отсюда свободно можно 
буксировать плоты объемом в три ты
сячи кубометров, а в дальнейшем объ

ем каждого из них уменьшится в три 
раза. Необходимо немедленно принять 
срочные меры, чтобы закончить под
готовку Орловского рейда к  навига
ции и приступить здесь к  формиров
ке плотов.

Сдерживаются темпы отправки 
плотов и на других рейдах Кети. С 
плотбища «Макзыр», например, всю 
подготовленную древесину можно от
править в полноводный период нави
гация. Здесь сплавщики через каж
дые два дня формируют плот. Но ра
боты сдерживаются из-за нехватки 
такелажа.

Очень медленно формируют плоты 
на плотбище «Усть-Оуйга».

На некоторых рейдах по-прежнему 
некачественно формируют плоты.

Чтобы успешно выполнить обяза
тельства третьего года семилетки, 
сплавщики и речники Нарыма долж
ны полнее использовать резервы, во 
всем помогать друг другу.

А. СКРИПНИКОВ.
капитан-наставник Ново-Ильик-
ской ремонтно-эксплуатацион

ной базы<

Неиспользованные
возможности

Сплавщики Нарымской сплавкон
торы майский план по приплаву дре
весины вьшолнили на 129 процентов. 
При плане 112 тысяч кубометров 
приплавлено 145 тысяч кубометров 
леса. Перевыполнен также план от
грузки древесины в судах.

В мае хорошо потрудились сплав
щики Усть-Чаинского рейда. Они до
срочно погрузили 20 барж, сэконо
мив на погрузке и.х 296 часов. Сверх 
плана усть-чаинцы отправили более 
17 тысяч кубометров леса.

^ Перевьшолнили месячное задание 
сплавщики Уткинского. Белоярского,

Охрана почв от эрозии и заболачивания
Особое внимание Закон Верховно

го Совета РСФСР об охране природы 
уделяет охране почв от неблагопри
ятных природных процессов водной и 
ветровой эрозии, то есть раз.чыва и 
выдувания почвы, а также засоле
ния и заболачивания.

Водной эрозии наиболее подверже
ны юго-восточные районы области, 
расположенные на восток от реки 
Томи. Они занимают шлейфы и подно
жия Кузнецкого Алатау, отличаются 
значительным расчленением, боль
шим превышением водоразделов над 
уровнем рек (150 м). Кроме этого 
очага, смыв и размыв почв наблю
даются в пряречных расчлененных 
полосах по высоким берегам вдоль 
рек Оби, Томи и других, где глубина 
долин достигает 60 м.

При использовании земель, распо
ложенных на склонах, следует учи
тывать, что распашка склонов кру
тизною свыше 2— 3° без предупре
дительных мер неизбежно вызывает 
смыв и размыв почв, поэтому для 
прекращения водной эрозии необхо
димо применять комплекс противо- 
эрозиовных мероприятий.

Главная роль в этом комплексе от
водится почвозащитной способности 
естественной и культурной расти
тельности. Наиболее эрозионно опас
ные склоны крутизною более 10® ре
комендуется отводить под сплошные 
лесосадовые насаждения в долголет

нее залужение. Недопустимы сплош
ные рубки леса на склонах круче 
10— 15®, а на склонах круче 25® — 
даже выборочные. Склоны крутизною 
от 2 — 3 до 10° обычно распахива
ются, но использовать их надо е при
менением противоэрозионных меро 
приятий —  полезащитных лесосадо
вых полос, почвозащитных траво
польных севооборотов, полосного раз
мещения поперек склонов сельскохо
зяйственных культур, выращивания 
кулис из высокостебельных растений, 
снегозадержания, вспашки поперек 
пластов, обвалования, прерывистого 
бороздования и щелевания склонов, 
мульчирования почв и других прие
мов. эффективность и наивыгодней
шие сочетания которых устанавлива
ются применительно к  местным ус
ловиям.

Для предотвращения роста овра
гов, помимо агролесомелиоративных и 
агротехнических мероприятий, необ
ходимо в некоторых случаях прибе
гать к  простейшим гидротехническим 
сооружениям —  лоткам, запрудам.

По р- Оби и ее крупным притокам 
во время ледоходов и паводков, а 
иногда и летом при «большой» воде, 
усиленно размываются берега и раз
рушаются пойменные почвы. На зем
лепользовании с. Тогур Колпашев- 
ского района, в окрестностях сел Ко
жевникове, Вороново и Уртам размы-, 
ваются выгоны на пойменных

почвах, у  села Яр Томского района 
подмываются пашни.

Береговая эрозия вызывает боль
шие расходы на перенос строений і  
укрепление берегов.

В охране берегов от эрозии, помимо 
специальных инженерных сооруже
ний. большое значение имеют сохра
нение и насаждение защитных лесо
кустарниковых полос шириною в 
10— 15 м вдоль размываемых бере
гов.

Возникновение ветровой эрозии в 
нашей области возможно на песчаных 
и супесчаных почвах в случае их об
нажения при вырубке леса, эаиіища- 
ющего эти почвы. Большой массив 
легких, потенциально подверженных 
выдуванию почв расположен на меж
дуречье Томь— Обь (Тимирязевский 
леспромхоз). В целях предупрежде
ния ветровой эрозии следует объя
вить Тимирязевский бор защитным 
лесом и установить в нем регулируе
мое лесопользование по типу заказ
ника.

Болотный процесс на севере Том
ской области, по наблюдениям иссле
дователей тайги В. И. Баранова, Р. С. 
Ильипа, Л. В- Шумиловой и других, 
имеет прогрессирующий. наступа
тельный характер. Поэтому охрана 
почв и лесов от заболачивания при
обретает большое народнохозяйствен
ное значение и требует организации 
капитальнык осушительных работ.

Заболачиванию речных долин спо
собствует засорение русел затонув
шей древесиной при молевом сплаве 
леса, поэтому следует систематиче
ски расчищать сплавные реки от за
тонувших деревьев и удалять естест
венные заломы.

Порубочные остатки на лесосеках 
и их захламление, разрушение дер
нины и образование ямисто-бугри
стого микрорельефа при заготовке і  
трелевке леса; непринятие мер к  ле
совосстановлению —  все это также 
способствует забвлачиванию почвы. 
Поэтому правильное проведение лесо- 
эксплуатационных и лесовосстанови
тельных работ может значительно 
сократить процессы заболачивания.

Необходимо установить такое ра
циональное использование земли, 
чтобы ПС только предохранить почву 
от разрушения ее эрозией и забола
чиванием, но и обеспечить прогрес
сивное повышение плодородия и уро
жайности. Для этого необходимо си
стематически применять удобрения, 
проводить тщательную обработку 
почвы и уход за посевами, то есть 
внедрять и совершенствовать пра
вильную систему земледелия, соот
ветствующую местным зональным 
почвенно-климатическим условиям.

И. СМЕТАНИН, 
доцент Томского государствен

ного университета имени 
В. В, Куйбышева.

Кузуровского сплавучастков. -Однако 
в работе нарымских сплавщиков есть 
еще много неиспользованных резер
вов. При формировании плотов на 
рейдах испытывают острый недоста
ток ходового такелажа. Чтобы сокра
тить расход троса при изготовлении 
плотов, необходимо применить метод 
формирования плотов в цепном оп
лотнике. Плоты по новой технологии 
впервые в Нарыме изготовлены на 
Усть-Ангинском рейде Белоярского 
сплавучастка. Опыт белоярцев следу
ет широко распространить на других 
рейдах Прикетья.

По условиям комплексного сорев
нования между нарымскими сплав
щиками и речниками Обского паро
ходства речники обязаны сгоевремен- 
но и строго по графику поставлять 
баржи на погрузочные рейды. Но этот 
пункт комплексного соревнования 
речниками выполняется плохо. В мае 
Усть-Чаинский рейд в ожидании 
барж бездействовал 420 часов. На
пример, первый причал из-за отсут
ствия барж простоял с 23 по 27 мая, 
потеряв 77 часов. Несколько дней 
бездействовал в мае и второй причал 
этого рейда. Если бы речники свое
временно подавали баржи пол по
грузку, усть-чаишш смогли бы в мао 
отгрузить дополнительно более 20 
барж.

Девять дней простоял из-за отсут
ствия барж Жигаловский рейд. 92 
часа составили простои в ожидании 
барж на Пиковском рейде. В целом 
сплавконтора потеряла по вине реч
ников в мае 1.084 часа. Потерянные 
часы —■ тысячи кубометров древеси
ны, которую ждут с нетерпением по
требители. Речники обязаны строже 
выполнять условия комплексного со
ревнования.

И. МУКОНИН. 
диспетчер Нарымской сплавной 

конторы.
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На практику 
—в Москву, 

в Крым
у  старшекурсников фарма

цевтического факультета мед
института подходят к  концу 
экзамены. Скоро все разъедут
ся на производственную практи
ку. Студентов четвертого ку:рса 
ждет работа в аптеяах Томской, 
Омской и Кемеровской обла
стей. Пройдя эту ступеньку, они 
получат право быть ассястента- 
ми, самостоятельно приготавли
вать лекарства.

Третьекурсники в Москве, на 
Кавказе, на Южном берегу Кры
ма, в Новосибирске познако
мятся с дикорастущими и куль
тивируемыми лекарственными; 
растениями, помогут в их убор
ке. Члены научного студеиче- 
ского общества проведут иссле
довательскую работу по зада
нию вуза.

Заведующая кафедрой фар
макогнозии Л. Н. Березнияов- 
ская рассказала:

— На практику в эти места 
поедут прежде всего отличники 
учебы, в том числе кружковцы, 
работающие при нашей кафед
ре. Нынче с группой, направля
ющейся в крымский совхоз, 
поедет ассистент Н. В. Дощин- 
ская. В этом хозяйстве будущие 
фар.мацевты увидят, как возде
лываются редчайшие растения 
*— индийский дурман, лаванда, 
мускатный шалфей и другие. 
Кроме основной работы, прак
тиканты совершат ряд экскур
сий по Южному берегу Крыма.

Перед студентами в Москве 
распахнутся двери Всесоюзного 
института лекарственных н аро
матических растений. Там бога
тейший ботанический сад, фар
мацевтический завод, на кото
ром студенты-томичи ознакомят
ся с процессом изготовления ле
карственных средств и препара
тов. Эту группу возглавит асси
стент Е. Я. Шершевская.

Хватит работы и у оставших
ся в Томске. В их распоряже
нии — местный питомник ле
карственных растений. Кроме 
того, они будут собирать сырье 
для исследований.

Я. ЗАЛИТИС.

СОСТАВЯТ ПОЧВЕННЫЕ КАРТЫ

У первокурсников механического факультета Томского тран
спортного института еще не окончен учебный год, в разгаре эк
заменационная сессия. Тем не менее, студенты находят время н 
для полезного отдыха. Их привлекают живописные окрестности 
города Томска, манят рощи и озера. Будущие инженеры-меха
ники железнодорожного транспорта совершнля уже не один ту
ристский поход.

А  спортивное лето обещает много интересного. Центральным 
событием явится участие сборных команд вуза в спартакиадах, 
посвященных 25-летню общества «Локомотив».

На снимке: группа первокурсников механического факультета 
транспортного института на привале.

Фото В. Побегайло,

Студенты четвертого курса 
биолого-почвенного факультета 
Томского университета выехали 
на производственную практику 
в колхозы Кемеровской области. 
За летние месяцы им предстоит 
проделать большую работу: об
следовать почву восемнадцати 
хозяйств Ленинск-Кузнецкого 
района — 172 тысячи гектаров.

Руководить практикой будет 
научный сотрудник Т. И. Хохло
ва.

Скоро выезжает еще одна 
группа в этот же район.

После практики студенты об
работают собраішый материал, 
составят карты почв и рекомен
дации — что лучше сеять в том 
или ином месте. После тщатель
ной проверки научными сотруд
никами рекомендации будут по

сланы в Кемеровское обласятюв 
управление сельского хозяйства.

Несколько студентов четвер
того курса выехало в распоря
жение Алтайского краевого уп
равления сельского хозяйства. 
Практиканты исследуют почву 
в колхозах края.

По заданию Сибирского отадв- 
ления Академии наук СССР од
на группа выезжает в Новоси
бирскую область. Перед студен
тами стоит задача—изучить со
став почв в лесах.

Направляются практиканты и 
в Ти.мирязевский леспромхоз по 
просьбе Сибирского технологи
ческого института.

Т. СЛАВНИНА, 
заведующая кафедрой 

почвоведения Томского 
уинверснтета.

Я  Я с е л о !
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Еще идут экзамены, еще на 
повестке дня извечный вопрос, 
волнующий в равной степени 
каждого студента: «Сдам или 
не сдам?». Еще впереди мното 
трудностей, а на смену им при
ходят новые цели. Наступает

ИХ ЖДЕТ МНОГО ИНТЕРЕСНОГО

по СЛЕДАМ НАШИХ 
ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Ради собственной 
выгоды “

Под таким заголовком в нашей 
газете 6 мая этого года было опуб
ликовано письмо в редакцию. Ав
тор письма сообщал, что директор 
Асиновской инкубаторно-птицевод
ческой станции тов. Записной не
редко использовал свое служебное 
положение в корыстных целях, не
добросовестно исполнял свои слу
жебные обязанности.

Председатель Аснновского рай
исполкома тов. Сапунов сообщил 
редакции, что факты, изложенные 
в опубликованном письме, подтвер
дились.

Решением исполнительного ко
митета Аснновского районного Со
вета депутатов трудящихся тов. 
Записной освобожден от должно
сти директора Асиновской инкуба
торно-птицеводческой станции.

Горный факультет Томского 
политехнического института го
товит кадры широкого профиля 
для промышленности Сибири и 
Дальнего Востока. Начиная с 
первого курса, студенты овладе
вают будущей специальностью. 
Сто наших первокурстшков про
ходят производственное обуче
ние на шахтах и обогатительной 
фабрике Анжеро-Судженска. 
Почти всем им уже присвоены 
квалификации проходчиков гор
ных выработок, электрослесарей 
шахт. Эти рабочие-студенты по
лучают отпуска. После отдыха 
они вновь приступят к  работе.

Скоро начнется производст
венная практика у старшекурс
ников. Они направляются для 
этого в крупные индустриаль
ные центры нашей страны.

Многие поедут в Кузбасс, 
чтобы овладеть новой техноло
гией гидравлической добычи уг

ля в подземных условиях.
Город Прокопьевск, шахта 

Зиминка. Сюда направляются 
Ю. Аврамчик и А. Бохан. Пе
ред ними поставлена задача — 
научиться водить в подземных 
условиях щитовые крепи и 
внедрить промышленное теле
видение.

Маршрут одной большой 
группы ведет в заполярный Вор
кутинский бассейн. Цель прак
тики — овладение новыми спо
собами добычи угля в условиях 
вечной мерзлоты. На Урале по
бывает группа, которая освоит 
процесс добычи алмазов и дру
гих драгоценных полезных ис
копаемых.

Большой интерес представля
ет поездка на шахты Приморья, 
Туда отправятся студенты 
В. Лейман и Н. Кушнарев, ко
торые примут участие в совер
шенствовании добычи угля на

ТУРИСТСКИЙ ВЕЛОПРОБЕГ
Скоро в зачетных книжках 

появятся последние отметки, 
сделанные преподавателями. 
Студенты разъедутся на прак
тику, отправятся на село, что
бы помочь труженикам сельско
го хозяйства. Вместе с тем, они 
хорошо отдохнут. Об этом тоже 
позаботились во всех вузах, В 
районе Басавдайки откроется 
межвузовский спортивно-оздоро
вительный лагерь. Около сорока 
будущих иншѳнеров-сгроителей 
проведут там лето.

В профкоме инженерно-строи
тельного института есть пу
тевки «а курорты и в санато
рии страны.

В конце июня во второй ту
ристский велопробег отправ

ляется группа студентов механи
ческого и дорожного факульте
тов. Протяженность трассы — 
более 2.000 километров. Основ
ные ее участки: Ялта—Феодо
сия, Новороссийск — Туапсе — 
Сочи — Адлер — Гагра — Су
хуми—Батуми—придется пре
одолевать на велосипеде. В дру
гих местах туристы сядут на 
теплоходы.

В пути велосипедисты посе
тят строительные организации, 
заводы, изготовляющие строи
тельные материалы, ознакомят
ся с организацией производства 
на них.

М. МАЛЫ Ш КИН.

НЕСКОЛЬКО ЦИФР

В. и. Ленин писал в 1921 
году: «Посмотрите на карту
РСФСР. К  северу от Вологды, к 
юго-востоку от Ростова-на-Дону и 
от Саратова, к  югу от Оренбурга 
и от Омска, к  северу от Томска идут 
необъятнейшие пространства, на ко
торых уместились бы десятки гро
мадных культурных государств. И на 
всех этих пространствах царит пат
риархальщина, полудикость и самая 
настоящая дикость».

За годы Советской власти неузна
ваемо изменились экономика, куль
тура. быт трудящихся нашей обла
сти, На этой огромной территории 
руками советского человека созданы 
многие десятки крупных промышлен^ 
ных предприятий и предприятий 
культурно-бытового назначения, кол
хозы и совхозы, открыты новые ву
зы, создана широкая сеть пгкол, 
средних специальных учебных заве
дений, медицинских учреждений. В 
области получили значительное раз
витие электротехническая, энергети
ческая. машиностроительная, лесоза
готовительная и лесообрабатывающая 
и другие отрасли промышленности,

Валовая продукция, произведен
ная промышленными предприятиями 
области, за последние двадцать лет 
возросла более чем в девять раз- За 
это время промышленность строи
тельных материалов увеличила вы 
пуск продукции по сравнению с 
1940 годом в 27.5 раза, производ
ство электроэнергии и теплоэнергии 
увеличилось почти в 40 раз. а вы
пуск продукции машиностроения в 
металлообработки возрос более чем в 
60 раз.

Читатели газеты «Красное знамя» тт. Крикун, Трнпалова, 
Чеботова с завода «Снбэлектромотор» обратились в редакцию 
с просьбой рассказать на страницах газеты о нашей области — 
о ее природных богатствах, экономике и культуре, перспекти
вах ее развития. Редакция решила напечатать в газете серию 
статей о вашей области. Сегодня публикуется первая статья из 
этой серин.

шахте № 10 в Сучане. Суть но
вого производственного «секре
та» — подрубка угольного пла
ста канатной пилой с автомати
ческим управлением и использо
вание горного давления для раз
рушения угольного массива в 
очистном забое без присутствия 
людей.

Перед студентами — широкое 
поле деятельности по разработ
ке рудных и россыпных место
рождений. Надо освоить Методы 
добычи золота, полиметалличе
ских руд и других ископаемых, 
запрятанных в богатейших кла
довых Казахстана, Западной и 
Восточной Сибири, Дальнего Во
стока и Крайнего Севера. Сту
денты примут участие в соору
жении современных гидрошахт.

Будущие инженеры-обогати
тели ознакомятся с устройством 
новейших автоматически управ
ляемых фабрик в Кузбассе, 
Донбассе, Усть-Каменогорске, 
Норильске.

Во многие города едут марк
шейдеры. Их называют горны
ми штур.манами». Они, владея 
точными инструментами, указы
вают направления, по которым 
должны вестись подземные гор
ные выработки.

На производственную практи
ку уже отбыла группа горных 
электромехаников. Студенты 
В. Гусаров и Л. Березин дер
жат путь в Ленинград — на за
вод «Пневматика». Здесь они 
посмотрят, как ведутся кон
струирование, производство и 
испытания отбойных пневмати
ческих молотков. Кроме того, в 
задачу практикантов входит ов
ладение программированием и 
работой счетных математиче
ских машин. Большое число 
практикантов едет на шахты 
Карагандинского, Челябинского 
бассейнов и во все районы Куз
басса и Горной Шории.

Осенью студенты возвратят
ся в Томск. Итоги практики, 
после обработки, будут обсужде
ны на студенческой научно-тех
нической конференции, посвя
щенной X X II съезду КПСС.

В. ПРОСКУРИН, 
декан горного факультета ТПЦ

студенческое лето. Каждый пла
нирует, как можно лучше и ин
тереснее провести это время.

Часть политехігиков решила 
поработать в период летних ка
никул в колхозах и совхозах об
ласти. Студенты создали не
сколько строительных бригад.

Первыми откликнулись на 
этот призыв второкурсники фи
зико-технического факультета 
из 29 группы. Они решили по
ехать на строительство пгични* 
ков в Кожевмиковский район.

Восемь бригад отправятся в 
Томский район, несколько — в 
Чаинский.

Пятьдесят электроэнергетиков 
будут помогать в строительстве 
Иксинской ГЭС, а семнадцать— 
примут участие в электрифика
ции колхоза имени Жданова 
Аснновского района.

А. МИХАИЛОВ.

НОВИНКИ 
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОЙ 

НАУКИ и ТЕХНИКИ
Химический 

препарат 
„тормозит" 

развитие растений
КИЕВ, 5 июня. (ТАСС), Ученые 

Украинского научно-исследователь
ского института физиологии расте
ний разработали эффективные спосо
бы применения химических веществ 
—  ингибиторов, с помощью которых 
можно «тормозить» 'развитие различ
ных сельскохозяйственных растений 
или даже отдельных их частей.

...Плантация сахарной свеклы. За 
две—три недели до уборки урожая 
питательные вещества, в основном 
сахар, поступают не в корнеплод, а в 
листья. Как приостановить рост бот
вы, направить питательные вещества 
в корень? Обычными агроприемами 
достичь этого невозможно. Здесь и 
приходит на помощь химическое ве
щество гидразид малеиновой кисло
ты. 6— 9 килограммов препарата ра
створяют в 500— 800 литрах воды и 
опрыскивают посевы за три недели 
до уборки урожая. Развитие листьев 
прекращается.

Свекла уложена в кагаты, но кор
ни продолжают «дышать». При этом 
расходуется значительное количество 
сахара. Если свеклу обработать тем 
же препаратом, потери сахара умень
шаются в два— три раза, а обработка 
препаратом посевов картофеля позво
лит намного сократить потери крах
мала при предстоящем хранении 
клубней.

—  Широкие перспективы приме
нения ингибиторов открываются в 
плодоводстве, —  сказал в беседе с 
корреспондентом ТАСС доктор биоло
гических наук профессор Ф. Л. Кали
нин, —  С помощью химических ве
ществ можно, например, задержать 
распускание почек деревьев, их цве
тение и таким образом спасти сады от 
предстоящих заморозков, а также уп
равлять образованием плодовых по
чек и цветков яблонь, не допустив 

«слишком обильного цветения и исто

щения деревьев. Яблони при этом бу
дут нормально плодоносить ежегодно. 
А опрыскивание деревьев раствором 
альфа-нафтнл-уксусной кислоты 
предотвратит предуборочлое опадание 
плодов.

Ученые широко испытывали дей
ствие ингибиторов в производствен
ных условиях колхозов, сахарных п 
крахмальных заводов Хмельницкой. 
Черниговской областей. Испытания 
дали положительные ревультаты. Не
сомненно, ингибиторы найдут широ
кое применение в сельскохозяйствен
ном производстве.

Почвообрабаты
вающая машина- 

малютка
МОСКВА, 6 июня. (ТАСС). Сімо- 

ходная электрофреза «ФС-0,7 А», —  
пожалуй, самая миниатюрная сель
скохозяйственная машина. Вес ее—  
всего 140 килограммов, но она вы
полняет довольно большой объем ра
бот. За час фреза обрабатывает поч
ву на 500— 600 квадратных метрах. 
Она хорошо рыхлит участок, переме
шивает землю на глубину до 24 сан
тиметров. С помощью этой машины- 
малютки можно обрабатывать почву 
в теплицах, парниках, на небольших 
садово-огородных участках, заделы
вать удобрения и ядохимикаты, унич
тожать сорняки, приготавливать сме
си для торфоперегнойных горшочков.

В зависимости от выполняемого 
процесса рабочим органом фрезы яв
ляется ротор с изогнутыми лезвиями 
или ротор с рыхлительными зубьями.

Электрофреза, обслуживаемая од
ним человеком, почти в восемь раз 
сокращает затраты труда. Стоимость 
ее окупается за один месяц работы.

Оригинальная машина создана ин
женерами головного конструкторского 
бюро по механизации овощеводства. 
Она успешно прошла испытания и 
рекомендована к  производству.

УПУЩЕННАЯ ПОБЕДА
Команды «Амур» (Влагове- 

щенск) и «Томич» (Томск) встре
чаются не впервые. В прошлом го
ду томичи одержали над саоими 
соперниками две победы со счетом 
4:1 и 2:0.

Как СЛОЖИТСЯ'игра этих коллек
тивов в нынешнем сезоне? Сумеют 
ли томичи остановить победное ше
ствие благовещенцев, находящихся 
в числе лидеров зоны? Эти вопро
сы волновали многочисленных бо
лельщиков. до отка:\а заполнивших 
позавчера трибуны стадиона 
«Труд».

Игра команд началась в быст
ром темпе. Вначале чувствовалось 
некоторое преимущество томичей, 
однако их атаки разбиваются о за
щиту гостей. К  середине первого 
тайма игра выравнивается.

На 34-й минуте у ворот хозяев 
поля подается угловой удар, но 
опасность ликвидирована. Три ми
нуты спустя следует ответная ата
ка томских футболистов, и вратарь 
«Амура» М. Шляхтенко вынужден 
достать мяч из сетки ворот. Это 
В. Ченцов, используя прострель- 
ную подачу, забил мяч.

Оставшееся до конца тайма вре
мя прошло в обоюдных атаках, 
завершающие удары нападающих 
были неточными.

Во второй половине игры у то
мичей по-прежнему территориаль 
ное преимущество.

Но... Во время одной из острых

атак благовещенцев следует прост-' 
рельная передача нападающего 
«Амура» В. Буланова. Мяч, кос
нувшись защитника «Томича» 
В. Цветкова, изменяет направле
ние и... попадает в ворота хозяев 
поля. Счет становится 1:1.

Томичи предпринимают длитель
ный штурм ворют противника. Од
нако вратарь и два защитника го
стей хладнокровно отстаивают без
опасность своих ворот.

К  концу матча острота атак спа
дает. И гости, и хозяева поля сми
рились с ничейным исходом встре
чи.

За несколько минут до конца со

стязания за грубую игру были 
удалены с поля полузащитник го
стей Ю. Плишкин и нападающий 
«Томича» В. Ченцов.

Игра окончилась вничью — 1:1. 
Благовещенцы сохранили лидиру
ющие позиции. После этого матча, 
имея 8 очков, они вместе с армей
цами Новосибирска делят 2—3 ме
ста в зоне. Что касается томичей, 
то они. упустив победу, делят 
11— 12 места с командой «Аван
гард» (Комсомольск-на-Амуре). У 
обеих этих команд по 3 очка.

На снимке: острый момент у во
рот «Амура».

Фото Э. Стойлова,

Коммунистическая партия и Совет
ское правительство проявляют неус
танную заботу о развитии сельского 
хозяйства. В I9 6 0  году посевная 
площадь яровых и озимых культур в 
нашей области была в три с полови
ной раза больше, чем в 1913 году, 
посевы яровой шнеиицы увеличились 
более чем в 40 раз.

В сельском хозяйстве Томско
го уезда до революции главны
ми орудиями сельскохозяйственно
го труда, как и во всей стране, были 
сохи и бороны. В 1921 году в Том
ской губернии был лишь один трак
тор. да и тот не работал из-за неис
правности.

В результате коллективизации 
сельское хозяйство области совершен
но преобразилось. Выросли вьгсоюоме- 
хаиизированные социалистические 
хозяйства. В колхозах и совхозах 
сейчас имеется 1.983 трактора, 
1.411 комбайнов и много другой тех
ники.

За годы (Советской власти в нашей 
стране произошла культурная рево
люция. Неизмеримо вырос и культур
ный уровень населения нашей обла
сти, До революции четыре пятых на
селения здесь было неграмотным. В 
некоторых деревнях трудно было 
отыскать грамотного человека. По
головная неграмотность царила сре
ди малых народов Севера.

На селе не имели понятия о куль
турно-просветительных учреждени
ях. Зато сколько было кабаков и 

I церквей, где людей спаивали, от

равляли их сознание духовной сиву
хой. Теперь в области насчитывается 
548 массовых библиотек с книжным 
фондом более трех миллионов экзем
пляров, имеются два театра, три му
зея, 428 киноустановок, телестудия 
и ряд других учреждений культуры.

Если в 1914— 1915 учебном году 
на территории нашей области име
лось лишь 237 школ с количеством 
учащихся 19.091 человек, то теперь 
насчитывается 1.177 школ, в кото
рых обучается 131.518 человек. В 
1914— 1915 учебном году в средних 
специальных учебных заведениях об
ласти обучалось 400 человек, в выс
ших учебных заведениях —  2,4 тыс. 
человек. Это были в основном сынки 
помещиков, капиталистов, чиновни
ков, кулаков. За годы Советской вла
сти преобразилась и значительно рас
ширилась сеть средних специальных 
н высших учебных заведений. Сейчас 
в средних специальных учебных за
ведениях обучается 12,4 тысячи че
ловек ІИ в высших учебных заведени
ях —  26,7 тысячи человек.

На примере в нашей области ярко 
видна забота партии и правительства 
о Советском человеке, о его здоровье. 
Здравоохранение в нашей стране, і 
том числе и в нашей области, за го
ды Советской власти развивалось 
невиданными темпами.

Если в 1913 году на территорий 
об.дасти было всего 24 больничных 
учреждения с 1.544 больничными 
койками, в том числе в сельской ме
стности 6 больничных учрежде

ний со П О  койками, то в 1960 году 
насчитывалось 126 больничных уч
реждений с 7.870 больничными кой
ками. В 1913 году в больничных 
учреждениях, расположенных на тер
ритории нашей области, было 73 вра
ча (включая зубных). ( )̂ейчас в боль
ничных учреждениях насчитывается 
1.662 врача.

Ъ результате социалистических 
преобразований, улучшения мате
риально-бытовых и культурных ус
ловий жизни трудящихся, а также 
улучшения медицинского обслужи
вания населения в области резко со
кратилась смертность, вырос процент 
прироста населения и значительно 
увеличилась средняя продолжитель
ность жизни человека.

В нашей области за последние 
двадцать лет (с 1940 по 1960 год 
включительно) смертность на одну 
тысячу жителей сократилась в три 
раза и значительно увеличился при
рост населения.

Преимущества социалистической 
системы хозяйства, советский строй 
дали возможность в кратчайший срок 
ликвидировать «полудикость и са
мую настоящую дикость» на обшир
ной территории области, двинуть ее 
экономику и культуру вперед гигант
скими шагами. Вместе с огромными 
преобразованиями, происшедшими на 
территории области, росла и чис
ленность населения. По данным Все
союзной переписи, на 15 января 1959 
года население области составило 
747 тысяч человек. В области вы
росли новые города и рабочие посел
ки. На месте бывшей деревни Ксень- 
евки ныне раскинулся город Асино. 
Городом стало бывшее село Колпаше- 
во. На карте области появились наз
вания новых рабочих поселков, ко

торых не было еще несколько лет 
назад. По данным Всесоюзной пере
писи населения 1959 года, городское 
население области составляет 48 
процентов.

Основная масса городского населе
ния лсивет в областном центре.

До революции Томск был в основ
ном купеческим городом, с край
не слабой промышленностью. В 
Томске и Томской губернии пре
обладали мелкие фабрично-завод
ские предприятия по.чукустарного и 
кустарного типа. Сейчас город Томск 
является не только одним из круп
ных научных центров Сибири, горо
дом вузов, кузницей высококвалифи
цированных кадров для различных 
отраслей хозяйства и культуры на
шей страны, но и крупным промыш
ленным центром Сибири. Изменился 
и внешний облик города. Там. где 
раньше были пустыри, заросшие ре
пейником и кустарником, появились 
новые корпуса заводов и фабрик, 
многоэтажные дома для трудящихся 
с водопроводом, теплофикацией н 
канализацией, школы и клубы. Чис
ленность населения Томска только за 
последние двадцать лет возросла бо
лее чем на сто тысяч человек. По 
данным Всесоюзной переписи насе
ления, на 15 января 1959 года в го
роде Томске было 249 тысяч жите
лей. в то время как по переписи 
1939 года население Томска состав
ляло 145 тысяч человек.

XXI съезд Коммунистической пар
тии Советского Союза наметил вели
чественную программу дальнейшего 
движения нашей страны вперед, к 
коммунизму. Директивы съезда опре
делили новый мощный подъем социа
листической экономики, дальнейший 
значительный рост культуры н бла

госостояния народа. Вся деятельность 
трудящихся нашей области, как и 
трудящихся всего Советского Союза, 
направлена на осуществление этих 
задач.

Природные богатства области ог
ромны. Здесь открыты крупнейшее 
железорудное месторождение, титан 
и цирконий, на севере области обна
ружен газ. Ученые считают, что в 
недрах томской земли есть нефть. 
Все эти и другие богатства будут 
поставлены на службу народу.

Большие изменения произойдут в 
нашей области в текущей семилетке.

Будут построены десятки новых 
крупных предприятий, в том числе 
заводы кранового электрооборудова
ния, кузнечно-прессового оборудова
ния, электроизмерительных прибо
ров, реле и автоматики,' крупнопа
нельного домостроения и ряд других. 
Многие предприятия будут расшире
ны и реконструированы.

Богата наша область лесами. Лес
ная промышленность является одной 
из основных отраслей народного хо
зяйства области. Ныне здесь дей
ствуют 23 крупных леспромхоза, ос
нащенных новейшей техникой. Пер
спективным планом развития народ
ного хозяйства области предусматри
вается строительство более десяти 
новых леспромхозов. Это позволит 
значительно увеличить заготовку ле 
са. Крупным промышленным районом 
становится Верхне-Кетский район, 
являвшийся при царизме местом по
литической ссылки. В этом году 
лесозаготовители района обязались 
дать стране миллион кубометров ле
са. В текущем семилетии в этом рай
оне будет построено еще несколько 
леспромхозов, а также крупный ле- 
с(шеревалочный н деревообрабатыва

ющий комбинат.
Для того чтобы лес из нового про

мышленного района поступал бес
прерывно круглый гол на стройки, 
сейчас начато строительство желез
ной дороги, соединяющей этот рай
он с гор. Асино, то есть с магистра
лью Асино— Тайга.

Дальнейшее развитие получит 
деревообрабатывающая и лесохими
ческая промышленность в г. Асино. 
Там намечено построить такие круп
ные предприятия, как фанерный за
вод. завод лесохимической промыш
ленности. картонный и завод кормо
вых дрожжей.

За годы семилетки большой шаг 
вперед сделает сельское хозяйство 
области. ’ особенно животноводство. 
Новые успехи будут достигнуты в 
развитии науки и культуры.

Ныне на предприятиях, стройках, 
в колхозах области особенно высоко 
поднялась трудовая и политическая 
актквность трудящихся. Все коллек
тивы готовятся достойно встретить 
знаменательное событие в жизни 
партии и народа —  XXII съезд КПСС. 
Трудящиеся области приняли высо
кие обязательства в честь съезда и 
настойчиво трудятся, чтобы успешно 
выполнить их. С каждым днем все 
ярче разгорается предсъездовское со
ревнование.

Вдохновенный созидательный труд 
рабочих, колхозников, интеллигенции 
—  залог того, что большие задачи, 
стоящие перед областью, будут ус
пешно решены, что наша область бу
дет давать Родине с каждым годом 
все больше продукции промышленно
сти и сельского хозяйства.

Г. МЯСОЕДОВ, 
начальник статистического уп
равления Томской области.



К Р А СН ОЕ  ЗНАМЯ Суббот», 10 июня 1981 г. Я! 136 (114171

Положить конец кровавой 
расправе в Анголе

НЬЮ-ЙОРК, 8 июня. Коррес
пондент ТАСС Н. Крестников пе
редает Сегодня Совет Безопасно
сти продолжил обсунщеяие поло- 
жесния в Анголе. Выступивший пер
вым на заседавши представитель 
Ганы Квейнсон-С^оси заявил, что 
африканский ксштинеят пробудился 
и народы Африки ведут героиче
скую борьбу за свою свободу и не
зависимость. Об этом свидетель
ствуют события, развернувшиеся в 
Анголе. Делегат Ганы подверг рез
кой критике позицию португаль
ского правительства в вопросе об 
Анголе. Напрасно представитель 
Португалии, заявил он, пытается 
представить события в Анголе как 
«террор дикарей, проникших в эту 
страну извне». Это народное вос
стание, подчеркнул он, которое 
переросло в антиколониальную вой
ну. Трудно понять португальского 
представителя, заявил Квейнсон- 
Секки, когда он пытается доказать, 
что события в Анголе связаны с 
«местными беспорядками». Какие 
же это местные беспорядки, спро
сил он португальского представите
ля. когда власти Португалии при
меняют для подавления националь
но-освободительной борьбы народа 
Анголы регулярную армию, авиа
цию и флот, а число погибших ан
гольцев достигает сейчас около 100 
тысяч человек?

Ганская делегация считает, что 
если Совет Безопасности не добьет
ся прекращения этой кровавой рас
правы, то она будет представлять 
большую угрозу мігру и безопасно
сти во всем мире.

Представитель Португалии, про
должал делегат Ганы, всю вину за 
положение в Анголе хочет свалить 
«на коммунистов», якобы проник
ших в эту страну. Это глупая от
говорка, заявил он, и никто этому 
поверить не может. Кровавые со
бытия в Анголе — это дело рук 
португальских колонизаторов, ко
торые боятся потерять возмож
ность беспрепятственно грабить бо
гатство колониальных народов. 
Португальские власти не одиноки в 
осуществлении своей жестокой ко
лониальной политики в у^голе. Им 
помогают государства — члены 
НАТО. От имени своей делёі'ации 
он выразил решительный протест 
этим государствам за такую «со- 
ледарность». Делегат Ганы напом

нил слова своего президента Нкру- 
ме. который недавно заявил, что 
без материальной поддержки 
НАТО португальское господство в 
Анголе рухнуло бы на второй день.

В качестве практических шагов 
по осуждению колониальной поли
тики Португалии, заявил он, пра
вительство Ганы с первого июля 
этого года закрывает все ганские 
порты и аэродромы для португаль
ских пароходов и самолетов, пре
кращает ввоз товаров из Португа
лии. ограничивает привилегии для 
португальских граждан, проживаю
щих в Гане.

В заключение представитель 
Ганы предложил, чтобы Совет Без
опасности потребовал от португаль
ского правительства прекратить во
енные действия в Анголе и при
ступить к  немедленному выполне
нию всех решений Генеральной Ас
самблеи и Совета Безопасности по 
Анголе.

Представитель Либерии Натан 
Бэрнс отметил, что объяснение пор
тугальским делегатом причин раз
вернувшихся событий в Анголе яв
ляется по меньшей мере странным. 
Всему миру известно, заявил он, 
что португальские колонизаторы 
осуществляют в Анголе жестокую 
колониальную политику, которая в 
последнее время угрожает миру не 
только на африканском континен
те, но и во всем мире. Португаль
ские власти и только они. подчерк
нул Бэрнс, несут полную ответст
венность за крювавые события в 
этой стране. Если Совет Безопас
ности, заявил делегат Либерии, не 
примет практических мер по пресе
чению агрессивных действий Пор
тугалии в Анголе, то это повлечет 
за собой далеко идущие последст
вия. Затем представитель Либерии 
зачитал только что полученную им 
телеграмму из Анголы, в которой 
говорится, что с каждым днем по
ложение в этой стране обостряется. 
Варварская бомбардировка дере
вень продолжается, причем коло
низаторы применяют напалмовые 
бомбы, которые выжигают дотла 
населенные пункты и плантации. 
Убитые исчисляются десятками ты
сяч. Более ста тысяч жителей Ан
голы вьшушдены . были покинуть 
свою страну. В Анголе начались 
эпидемия и голод, от которых, в 
первую очередь, страдают старики,

„Преднамеренное убийство"
ПЕКИН, 8 июня. (ТАСС). На

ционалистская партия Занзибара и 
народная партия Пембы и Занзиба
ра опубликовали совместное заяв
ление об инспирированных колони
заторами беспорядках на Занзиба
ре и об ор^ганизованных ими массо
вых убийствах ни в чем не повин
ных жителей.

Заявление, указывает агентство 
Синьхуа, опровергает лживое ут
верждение, будто эти столкновения 
вызваны «расовой враждой» меж
ду африканцами и арабами. На са
мом деле, говорится в заявлении, 
«это было хладнокровное и предна
меренное убийство». Ньшешние 
беспорядки были организованы в 
день выборов, 1 июня, когда стало 
ясно, что националистская партия 
Занзибара, выступающая против 
колониализма и иностранных воен
ных баз, за независимость страны, 
пользуется широкой поддержкой 
народа. В заявлении подчеркивает
ся. что целью этих беспорядков 
было укрепление пошатнувшегося 
английского колониального господ
ства на Занзибаре.

В заявлении говорится также, 
что многие сотни людей подверг
лись безжалостному нападению 
лишь за то, что они поддержали 
политическую партию, которая тре
бует немедленного предоставления 
Занзибару независимости.

Однако силы, которые поддер
живают националистскую партию 
Занзибара и народную партию Пем
бы и Занзибара, отмечается в заяв
лении, оказались сильнее и спло
ченнее, чем ожидали колониалисты, 
которые хотят помешать вьшол- 
нению законных требований народа 
Занзибара. Националистская пар
тия Занзибара и народная партия 
Пембы и Занзибара вопреки проис
кам колониалистов все же получи
ли на последних выборах большин
ство мест в законодательном сове
те и совместно сформировали пер
вое ответственное правительство 
Занзибара.

ПАРИЖ, 8 июня. (ТАСС). Ли
дер националистской партии Занзи
бара шейх Мухсин Али заявил вче
ра, согласно сообщению АФП, что 
число убитых на Занзибаре в ходе 
выборов достигло 100 человек. Бо
лее 400 африканцев ранено и 750 
арестовано.

По сообщению того же агентст
ва, более тысячи полицейских и 
солдат, находящихся сейчас на ос
трове, патрулируют дороги и про
чесывают местность.

Новое правительство Занзибара 
решило назначить комиссию для 
расследования недавних беспоряд
ков на острове.

Осадное положение в Боливии
НЬЮ-ЙОРК, 8 июня. (ТАСС). 

В Боливии введено второе по счету 
в этом году осадное положение, 
вызванное массовыми забастовками 
в стране. Корреспондент ЮПИ со
общает, что ввиду забастовки ра
ботников телеграфной компании 
связь с Боливией прервана. В 
стране закрыты все школы. Рабо
чие национализированных уголь
ных рудников в Катави и Сигло 
провели шестичасовую забастовку 
в знак протеста против отказа вы

дачи им заработной платы, требуя 
одновременно освобождения из-под 
ареста своих руководителей.

Бастующие рабочие некоторых 
оловянных рудников угрожают 
провести голодный марш в Ла-Пас.

Компартия Боливии опублико
вала заявление, осуждающее арест 
правительством профсоюзных дея
телей Боливии Пиненталя и Эско
бара, а также руководителей Ком
партии Хорала Сараля и Луиса 
Хименеса.

В П ари ж е р в у т с я  б о м б ы
ПАРИЖ. 8 июня. (ТАСС). Каж

дую ночь в Париже рвутся бомбы, 
подкладываемые в различных рай
онах французской столицы ультра- 
колониалистскими элементами. 

Вчера ночью взорвалась боль
шая бомба на бульваре Мальзерб, 
у двери дома, в котором проживает

бывший министр и депутат нацио
нального собрания Франции Пьер 
Ферри.

Ближайшие здания были покры
ты надписями и знаками так назы
ваемой «секретной вооруженной 
организации» (подпольная группи
ровка «ультра». — Ред.).

В интересах крупных домовладельдев
ГААГА, 8 июня. (ТАСС). Ми

нистр жилищного строительства 
Голландии Ван Аартсеи направил 
во вторую палату голландского 
парламента письмо, в котором со
общает о намерении правительства 
внести на рассмотрение парламен
та законопроект о новом повыше

нии квартирной платы в Голландии 
на 30 процентов.

Как отмечает голландская пе
чать. новое повышение квартплаты 
осуществляется в интересах круп
ных домовладельцев и строитель
ных компаний. За последние годы 
квартплата в Голландии повыша
лась несколько раз.

женщины и дети. Тысячи людей 
заключены в концлагеря.

Делегат Либерии зачитал еще 
несколько полученных нм теле
грамм из Анголы, в которых рас- 
сжазывается об ужасном терроре, 
учиненном колонизаторами. Он за
явил, что Совет Безрпасяости не 
может не прислушаться к  голосу 
народа Анголы. Он заверил, что 
все африканские государства вы
ступят на защиту народа Анголы, 
героически борющегося за свою 
свободу и независимость.

В заключение Н. Бэрнс потребо
вал, чтобы комиссия ООН немед
ленно (выехала в Анголу и на ме
сте изучила положение, создавшее
ся в этой стране.

Представитель Конго отметил, 
что народ Анголы ведет спра
ведливую борьбу за свою незави
симость, и подчеркнул несостоя
тельность доводов португальско
го делегата; пытавшегося дока
зать. что С̂ овет Безопасности не
полномочен рассматривать вопрос 
об Анголе.

Выступлением представителя 
Конго закончилось утреннее засе
дание. Совет Безопасности продол
жит обсуждение положения в Анго
ле на следующем заседании.

Дж. Кеннеди 
о венской встрече

ВАШИНГТОН, 8 июня. (ТАСС). 
Президент США Дж. Кеннеди вы
ступил по радио с речью, в которой 
рассказал о своей поездке в Евро
пу. Основную часть своей речи он 
посвятил своим беседам с Н. С. 
Хрущевым.

Заявив, что после встречи с де 
Голлем он, Кеннеди, выехал в Ве
ну «с чувством возросшего доверия 
к единству и мощи Запада», прези
дент заявил далее;

«Г-н Хрущев и я имели весьма 
широкий-и откровенный обмен мне
ниями по важнейшим проблемам, 
разделяющим сейчас наши две 
страны.

Должен сказать вам, что это бы
ли весьма трезвые два дня. Ни од
на из сторон не проявляла невеж 
ливости, никто не выходил из себя, 
не выступал с угрозами или ульти
матумами. Никаких преимуществ и 
уступок не было получено или сде
лано. Никаких важных решений не 
планировалось и не было принято, 
не было достигнуто никакого зна
чительного прогресса, да мы и не 
претендовали на это. Возможно, 
что такого рода неофициальный об
мен мнениями не является столь 
волнующим, как настоящее сове
щание в верхах с намеченной пове
сткой дня и большой армией совет
ников, когда пытаются вести пере-

ОПАСНЫЕ ПЛАНЫ
Боннский пресс-бюллетень 

о политике Запада 
в берлинском вопросе

БОНН, 8 нюня. (ТАСС). В связи 
со встречей Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева с 
президентом США Кеннеди в Вене 
боннский пресс-бюллетень «Боннер 
корреспонденц» осуждает провока
ционную политику западных дер
жав и западногерманских властей 
в Западном Берлине и выступает 
за скорейшее мирное решение бер
линского вопроса.

Пресс-бюллетень указывает, что 
в эти дни «особенно ясно выяви
лась необходимость скорейшего ре
шения берлинской пробйе.мы». «Си
лы внутри НАТО, выступающие 
против взаимопонимания, — пишет 
пресс-бюллетень, — пытались пу
тчем бряцания атомныМй бомбами 
помешать успеху встречи (Н. С. 
Хрущева с Кеннеди.—Прим. корр. 
ТАСС). С явным удовольствием 
«серьезная» западногерманская пе
чать восприняла сообщение газеты 
«Нью-Йорк геральд трибюн» о «на
ступательном плане» трех запад
ных держав в случае нового «бер
линского конфликта». Согласно 
этому -плану, на территории Феде
ративной Республики должна быть 
создана специальная боевая группа 
из американских, английских и 
французских войск, которая в нуж
ный момент должна захватить кон
трольные посты в ГДР. Планы та
кого рода существуют. Это было 
подтверждено представителями со
ответствующих правительств. Ру
ководитель федерального ведомст
ва печати тоже подтвердил это, 
выступая перед журналистами в 
Бонне. По его мнению, никто в ми
ре не может удивляться этсмѵіу. 
Возможно, что это так. Ведь от 
стратегов НАТО можно всего ожи
дать. Однако следует удивляться 
той чрезвычайной беспечности, с 
которой различные органы печати, 
оказывающие влияние на общест
венное мнение, стремятся создать 
среди западногерманского и запад
ноберлинского населения настрое
ние ура-патриотизма в борьбе за 
«сво^ду» выдвинутого вперед 
опорного пзгнкта НАТО в Западном 
Берлине.

При разжигании новой берлин
ской истерии они действуют так, 
будто Их многолетняя пропаганда 
уже таким образом обработала на
селение, что они полагают, будто 
Восток будет пассивно смотреть

на создание специальной боевой 
группы НАТО в районе Гельм- 
штедта и на запланированное ими 
нападение на ГДР. Однако этого 
никогда не произойдет. В противо
положность этому мы надеемся, 
что и большинство граждан ФРГ 
сохранило достаточно здравого 
смысла, чтобы знать, что приказ 
об осуществлении западного «пла
на вторжения» явился бы началом 
третьей мировой войны со всеми 
ее последствиями для нашей стра
ны и ее населения...

Попытка осуществить этот воен
ный план привела бы не к  «сохра
нению свободы» выдвинутого впе
ред опорного пункта в Западном 
Берлине и тем более ц$ к  «оедо- 
бождению» ГДР..., о чем твердят 
уже много лет, а к военным разру
шениям и атомному уничтожению 
Федеративной Республики, являю
щейся военным плацдармом, А  там, 
где нет жизни, нет места и для 
«свободы», в каком бы смысле ни 
употреблялось это понятие. Только 
таков был бы конечный результат 
громко провозглашаемых военных 
планов в отношении Берлина. В 
этом не следовало бы сомневаться 
людям в Федеративной Респ^лн- 
ке. Если они в этом не сомневают
ся, то тогда они понимают также, 
сколь настоятельно необходимо 
скорейшее мирное решение запад
ноберлинского вопроса. Советский 
Союз уже давно прилагает усилия 
в этом направлении. Он неодно
кратно вносил предложения по за
ключению мирного договора с Гер
манией н по устранению ненор
мального положения в Западном 
Берлине. Кому эти предложения 
не нравятся, тому следует напом
нить, что Советский Союз неодно
кратно заявлял, что он в любое 
время готов обсудить встречные 
предложения Запада и Федератив
ной Республики. Однако вместо то
го, чтобы представить такие пред
ложения, называют советские пред
ложения угрозой миру и свободе и 
заявляют, что на эти предложения 
нужно ответить созданием специ
альных боевых отрядов и вторже
нием в ГДР».

Далее пресс-бюллетень отмечает, 
что западногерманские власти ас
сигнуют миллиардные средства на 
усиление опорного пункта НАТО, 
которым является Западный Бер
лин.

В Англии дорожает хлеб
ЛОНДОН, 8 июня. (ТАСС). Один 

из крупнейших хлебопекарных тре
стов Англии «Ассошиэйтед бритиш 
Фу д с»  объявил о повышении с 19 
июня цен на все свои хлебопекар

ные- изделия. Здесь полагают, что 
примеру этого треста последуют 
другие хлебопекарные объединения 
страны.

Недавно в Англии были повыше
ны цены ва табак, сигареты и пиво.

„НТЛЯС* ВЗОРВАЛСЯ
НЬЮ-ЙОРК, 8 июня. (ТАСС). 

Усовершенствованная модель раке
ты «Атлас» взорвалась на пуско
вой установке на военно-воздушной 
базе Ванденберг в Калифорнии

при первой попытке запустить ее 
из нового защищенного укрытия.
• Военно-воздушные силы наме
ревались запустить ракету на 4 ты
сячи миль над Тихим океаном.

За самоуправство—к ответу
В городе Томске по улице Киев

ской, 7, в собственном доме про
живает Анна Михайловна Иванова, 
заведующая магазином № 22 гор
пищеторга. У  нее на усадьбе есть 
еще один дом. Иванова сдала его 
квартиросъемщикам.

Однако вскоре домовладелица 
решила избавиться от квартиран
тов. В ход были пущены разные 
методы. Сперва был отключен

электрический свет, затем кварти
ранты лишились возможности поль
зоваться плитой и печью — труба 
оказалась разобранной. Бесчинства 
А. М. Ивановой не прекращались.

А. М. Иванова не сделала выво
дов из предупреждений работников 
Томской городской прокуратуры. 
За самоуправство против нее воз
буждено уголовное дело.

Н. ПОКИДОВ.

говоры и стремятся к новому со
глашению.

Однако эта встреча не была за 
думана таким образом, и она н€ 
была такой. И мы не планировали 
каких-либо будущих встреч на выс
шем уровне в Вене. Однако я 
считаю, что эта, «такая трезвая 
встреча с Председателем Хруще
вым была чрезвычайно полезной».

«За такой короткий период раз
рыв .между нами существенно не 
сократился, — продолжал Кенне
ди, — но по крайней .мере каналы 
связи были открыты более полно... 
Во всяком случае люди, от реше
ний которых отчасти зависит мир, 
согласились поддерживать кон
такт. Это важно».

Президент сказал далее: «Наши 
точки зрения резко расходятся, но 
теперь мы по крайней мере лучше 
узнали, на каких позициях мы сто
им, Никто из нас не собирался дик
товать там какое-либо решение, об
ращать другого в свою веру или 
поступаться своими основными ин
тересами, но .мне кажется, что оба 
мы приехали туда, потому что по
няли, что каждая из наших стран 
имеет возможность нанести колос
сальный вред другой, что подобной 
войны следует избежать, если та
кая война вообще возможна, по
скольку она не разрешит никакого 
спора и не докажет ничьей доктри
ны, и что поэтому нужно поста
раться помешать тому, чтобы на
ши противоречивые интересы стол
кнулись друг с другом в большей 
степени, чем это неизбежно».

Кеннеди заявил, что весьма 
серьезные настроения, которые по
родили переговоры, «не могут слу
жить основанием ни для радости 
или успокоения, им для неоправ
данного пессимизма или страха»

Отметив, что вопрос о Лаосе 
«сулил какие-то непосредственные 
перспективы соглашения». Кенне
ди выразил надежду, что в бли
жайшие дни в Женеве в этом воп
росе могут быть достигнуты успе
хи.

Однако такой надежды не во
зникло в отношении другого тупи
ка — женевского совещания, пы
тающегося разработать договор о 
запрещении ядерных испытаний, 
продолжал президент и добавил, 
что «самые серьезные беседы ка
сались вопроса о Германии и Бер
лине». Он подчеркнул, что США 
«полны решимости сохранить пра
ва доступа в Западный Берлин 
при любом риске»-,. ,

По мнению Кеннеди, «борбба ' в 
районе новых и более бедных стран 
будет постоянным источником кри- 
зиса^текушего десятилетия».

Кеннеди заявил, что задача 
США в этих странах состоит в 
том, чтобы дать отпор, как он вы
разился, «коммунистическому про
никновению». В этой связи прези
дент призывал утвердить «новые 
программы военной и экономиче
ской помощи иностранным государ
ствам».

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 10 июня 
по области ожидается переменная 
облачность, местами кратковремен
ные дожди, ветер северо-западный, 
5 — 10 метров в секунду, темпера
тура воздуха 9 — 14 градусов теп
ла.

В последующие два дня ожи
дается переменная облачность, ме
стами слабый дождь, ветер 3 —7 
метров в секунду, температура 
воздуха ночью 0—5 градусов теп
ла, днем — 12— 17 градусов теп
ла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Гастроли Красноярского краевого 
драматического театра имени 

А. С. Пушкина
(в помещении областного драмати

ческого театра)
10 июня— «Остров Афродиты».
11 июня, днем и вечером — «У 

себя в плену».
Начало спектаклей: дневного — 

в 12 час. дня. вечерних — в 7 час. 
30 мин. вечера.

Кинотеатр имени М. Горького
10, 11 июня — новый художест 

венный фильм «Рожденные
жить». Сеансы; 10, 11-45.
1-30, 3-15, 5. 6-45. 8-30. 10-15.

Зал кинохроники 
10, 11 июня — кинокомедия 

«Она вас любит». Сеанськ 9-20
11. 12-40, 2-20, 4. 5-40. 7-20. 9. 
10-40.

Кинотеатр имени И. Черных 
10 июня. Большой зал — новый 

художественный фильм «Рожден
ные жить». Сеансы: 9-30. 11-10.
12-50, 2-30, 4-10, 5-50, 7-30. 9-10, 
10-50. Малый зал — «Карнаваль
ная ночь». Сеансы; 9-30. 11. 12-30, 
2. 3-30, 5. 6-30, 8. 9-30, И .

Кинотеатр городского сада 
10, 11 июня — цветной художе

ственный широкоэкранный фильм 
«В едином строю». Сеансы: 10-30. 
12-30, 2-30, 4-30. Касса работает 
с 9 час. 30 мин. утра. Сеансы; 6-30. 
8-30, 10-30. Касса работает с 5 час. 
вечера.

Тоиское МУЗЫКАЛЬНОЕ учвлище 
объявляет прием учащихся 

на 1961 — 1962 учебный год на следующие отделения: 
фортепиано, оркестровое отделение (скрипка, альт, виолон* 

чель, контрабас, флейта, гобой, кларнет, фагот, труба, валторна, 
тромбон), дирижерско-хоровое, народных инструментов (баян, 
аккордеон, домра, балалайка), пения, теоретическое отделение. 

В училище имеются дневное, вечернее и заочное отделения. 
Прием заявлений до 1 июля. ,
Приемные экзамены с 1 по 20 июля.
Адрес: г. Томск, проспект имени Ленина, 99.

томский ЛЕСОТЕХНИЧЕСКИЙ ТЕХНИКУМ
производит прием учащихся с 7-ми и 10-классным образова

нием на очное и заочное отделения. Готовит: 
техников-технологов по технологии лесозаготовок; 
техников-механиков по оборудованию лесозаготовительных 

предприятий:
техников-технологов по лесопильному и деревообрабатываю- 

ще.му производству:
техников-электриков по электрооборудованию лесозаготовок. 
Все зачисленные на дневное отделение обеспечиваются сти

пендией и общежитием.
Адрес: г. Томск, улица Карла Маркса, 22, телефоны 42-35 и 

43-59.

Томский ИНДУСТРИАЛЬНЫЙ техникум
ГОТОВИТ техников по специальностям:

разведочное бурение:
геофизические методы поисков и разведки месторождений 

полезных ископаемых.
При техникуме имеется заочное отделение по тем же специ

альностям.
Принимаются лица, окончившие’ ? и 10 классов средней ш ко 

лы.
ЗвАдрес техникума; г. Томск, улица Гагарина. 11, телефон

ТОМСКИЙ ТОПОГРАФИЧЕСКИЙ ТЕХНИКУМ
Министерства геологии и охраны недр СССР 

объявляет прием учащихся иа I  и Ш  курсы
топографической и геодезической специальностей. 
Принимаются лица, окончившие 7 я 10 классов.
Принятые в техникум зачисляются на стипендию на общих 

основаниях: на I курсе - -  в размере 28 руб. 50 коп., на I I I  кур
се — 36 руб.

Техникум готовит техников-топографов и техников-геодези- 
стов.

Адрес: ѵ. Томск, улица Розы Люксембург, 13, телефон 22-64,

Томский  УЧЕТНО-КРЕДИТНЫЙ техникум
Госбанка РСФСР

производит набор учащихся на 1961—62 учебный год по 
специальностям:

денежное обращение и кредит СССР; / 
учет и оперативная техника в Госбанке; 
госбюджет.
Принимаются лица, окончившие 7 и 10 классов средней шко

лы.
Иногородним предоставляется общежитие.
Стипендия назначается на общих основаниях.
Заявления и документы направлять по адресу: г. Томск, 

переулок Затеевский, 10.

Томский электромеханический техникум
готовит с отрывом И без отрыва от производства техников 

по специальностям: 
электроаппарат(хтроение: 
электромашиностроение; 
производство кабелей и проводов; ’ 
электрооборудование промышленных предприятий. 
Принимаются лица, окончившие 7 и 10 классов средней 

школы.
Адрес: г. Томск, Макушинский переулок, 8, телефон 51-26.

Томское ПЕДАГОГИЧЕСКОЕ училище
Производит прием учащихся

на школьное отделение (готовит учителей начальных школ), 
дошкольное отделение—дневное и вечернее (готовит воспитате
лей детских садов), музыкальное отделение (готовит учителей 
пения по дирижерско-хоровой специальности).

На школьное и дошкольное отделения принимаются лица, 
окончившие 10 классов средней школы. Срок обучения — 
2 года.

На музыкальное отделение пришімаются лица, окончившие 
7 классов. Срок обучения — 4 года.

Поступающие на школьное отделение сдают экзамены по 
русскому языку письменно (диктант), русскому языку и литера
туре (устно), математике (устно);

на дошкольное отделение — по русскому языку и литературе 
(сочинение), истории-

Поступающие на музыкальное отделение сдают экзамены по 
русскому языку (диктант), по русскому языку и литературе 
(устно) и проходят проверку по слуху, ритму и музыкальной 
памяти.

Адрес: г. Томск, улица Крылова, 12.

Клуб имени Сталина 
10 июня — «Рожденные жить». 

Сеансы: 3-30, 5-20.
Дом культуры ГРЭС-П 

10 июня — «За длинной сте
ной». Сеансы; 5, 7, 9. «Доктор 
Айболит». Сеанс в 3 часа дня. 

Межсоюзный клуб 
10 июня — «Люди моей доли

ны». Сеансы: 3. 5, 7, 9.
Дом культуры ТЭМЗа 

10 июня — «Ровесник века». 
Сеансы: 4. 6, 8. 10.

Суббота, 10 июня 
18.30. Для детей. «Искусство 

ловких н смелых». Выступают ар
тисты цирка. 18.50. «Разведем 
больше уток». 19.00. «Знаете ли 
вы?», 19.30. Телевизионные ново
сти. 19.40. Художественный фильм 
«Маскарад».

Требуются; слесари-монтажники, 
электрики, жестянщики, зарядчи
ки, грузчики, подсобные рабочие, 
охранники, электрокарщикн, уче
ники в цехи, заведующий складом 
и няни.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 240, отдел кадров.

3— 1

Бюро технической информации 
совнархоза срочно требуется ква
лифицированная машинистка.

Обращаться: г. Томск, Кузнеч
ный взвоз, 12. 3—2

Томскому научно-исследователь
скому институту на постоянную ра
боту требуются: техник по ремонту 
зданий, санитарки, уборщицы, 
грузчики, кочегары и на времен
ную работу — рабочие всех строи
тельных специальностей и столяр.

Обращаться; г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 1, отдел кадров.

2— 1
Томскому отделу «Союзпечати* 

требуются бухгалтер и секретарь- 
машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица
Крылова, 21.

Томскому мясокомбинату срочно 
требуются ученики по забою скота, 
обвальщики мяса.

Обращаться: г. Томск, улица 
Нижне-Луговая, 4, отдел кадров.

3— 1
Базе снабжения плавсостава тре

буются: экспедитор, официантки, 
рабочие.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Пристанской. 3, отдел кадров

Для Томского совнархоза требу
ются: главный технолог, начальник 
планово-производственного отдела, 
начальники инструментального и 
гальванического цехов, технолог 
по гальваиопокрытиям. инженеры 
и техники-механики, конструкторы, 
технологи, токари, слесари, стро
гальщики, фрезеровщики, шлифов
щики, заточник, копировщики, бух
галтер, машинистка, разнорабочие 
в уборщицы.

Обращаться: гор. Томск, улица 
Чуйская, 25. 2—2
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